JAROH GAS

Barcelona, Jueves, 24 Marzo 1988 - Año XLIII - N.º 14.826 - Red. y Adm.: Rbla. de Estudios, 6 - Teléfonos 18.000 - 18.009 - Precio: 18 céntimos

Fortificaciones!

Cada metro de terreno nuestro, una muralla contra el invasor

LOS ESTADOS UNIDOS

QUIEREN REALIZAR

UNA POLITICA DE CO-LABORACION INTERNA-

Al solicitar con urgencia que se

ampliamente que no sobreviviria a una dura prueba.

EL PROBLEMA DE ES-

PARA Y LA LEY DE NEU-

En el caso de España la situación

era diferente. La politica de neutra-

UN

CIONAL

La ley americana de neutralidad

El martes empezarán en Washington los debates sobre los proyectos de ley presentados para derogarla

Roosevelt y Cordell Hull son partidarios de la revocación, y se cree que exist rá mayoría en la Cámara y el Senado para lograrla



ROOSEVELT

NUEVA YORK, 23.—Sobre el pro-bósito de revocación de la Ley de Neutralidad, el corresponsal del "Ti-mes" en Washington publica una información en la que manifiesta que, según ha sabido, ha tomado forma definitiva en el Congreso una proposición binartita, en la que se pide la pevocación de la Ley de Neutralidad.

La proposición tiene por objeto anular lo que se consideraban restricciones perjudiciales y permitir un cambio en la politica extranjera del Gobierno y el completo abandono del punto de vista del alistamiento.

bate del que podría resentirse la po-lítica del país, en un momento cri-tico de la situación internacional.

LOS PROYECTOS CON-TRA LA LEY, SOMETI-DOS A LA COMISION DE RELACIONES EXTE-

RIORES A consecuencia de ello, algunos partidarios de la política extranjera del Gobierno proponen ser ellos quienes asuman la responsabilidad, para que se apresure la tramitación de varias leyes para la revocación de la Ley de Neutralidad, sometiendo ésta al examen de la Comisión de Relaciones Extranjeras de la Cámara.

El diputado Max, republicano de Minnesota, ha declarado estar infor-mado de que la Comisión de Rela-ciones Exteriores había decidido emciones Exteriores había decidido em-pezar a examinar el proximo mar-tes treinta y cinco proyectos relacio-nados con las leyes de neutralidad. La Comisión ha recibido en estos úl-timos días miles de telegramas, car-tas y postales, pidiendo que se adop-ten medidas en relación con las leyes encaminadas a restringir la Ley de Neutralidad.

Ley de Neutralidad. Se sabe que un influyente miem-bro de la Cámara ha hecho declara-ciones en privado, en el sentido de que la revocación de las leyes de Neutralidad nodría llevarse a cabo fácilmente, siendo de prever que con-Gobierno y el completo abandono del punto de vista del alistamiento.

Aunque se cree que Roosevelt y el ministro de Relaciones Extranjeras, Hull, son partidarios de este criteLA U. R. S. S. SABE HONRAR A SUS HEROES

Papanin y sus camaradas condecorados, con la "Orden de Lenin"

Los expedicionarios de la estación «Polo Norte» y sus salvadores reciben cuantiosas recompensas en metálico y honoríficas



Héroe de la U. R. S. S., condecorado

MOSCU, 23.-El Presidente del Soviet Supremo ha otorgado condeco-raciones a los invernantes de la estación "Polo Norte" y a los tripulantes y miembros de la expedición de te. La política de neutra-(Continúa en 6.ª página) los barcos "Taymir". "Murman", meses (Continúa en 6.ª página) "Murmanetz" y "Ermak". En su de-M. A.

cisión, el Gobierno soviético ha de

'Habiendo demostrado heroísmo en "Habiendo demostrado heroismo en la ejecución de una mizión del Goblerno, éste ha acordedo dar el título de héroes de la Unión Seviética y conceder la Orden de Lenin a Krenkel, Ohirchov y Fedorov. Conceder por segunda vez la Orden de Lenin a Papanin, jefe de la estación "Polo Norte". Conceder una recompensa de 30.000 rublos a Papanin, Krenkel, Chirchov y Fedorov. Chirchov y Fedorov.

"Por haber realizado brillante-mente la misión del Gobierno, enca-minada a salvar al personal de la estación "Polo Norte", he acordado condecorra a los miembros de las tribulaciones y miembros de las condecorar a los miembros de las tripulaciones y miembros de la expedición de los barcos "Taymir", "Murman", "Murmanetz" y "Ermak". Son condecorados con la Orden de Lenin, Barsukof, capitán del rompehielos "Taymir"; Ketsov, capitán del "Murmanetz"; Ostolsev, jefe de la expedición en el rompehielos "Taymir", y Vlasov, plicto.

Además, son concedidos 10,000 rublos de recompensa a cada uno de ellos. Voronin, capitán del rompehielos "Ermak", ya condecorado con la Orden de Lenin, con la Estrella Roja y con la Bandera Roja del Trabajo, ha sido condecorado esta vez con la Orden de Honor.

pública fraternal, escuchará esta

voz. Estamos seguros de ello. El pueblo francés vela dos clases de

armas en estos momentos gravi-simos. Le hiere la injusticia de

la invasión de España por los

ejércitos mercenarios del jascis-

(Continús en la 4ª página)

Oada miembro de las tripulaciones de los barcos, además de las condecoraciones mencionadas, recibirá una suma equivalente al salario de tres meses de navegación polar. - A. I



y habrá en pie DOS NUEVAS DIVISIONES de hijos heroicos de nuestro pueblo, DOS NUEVAS DIVI-SIONES que harán sentir al invasor el puno de hierro de nuestra juventud

¿PRECAUCIONES?

Bélgica traslada varias toneladas de oro a Inglaterra

procedentes de Bruselas han descar-gado en esta capital, en el transcur-so de los últimos días, varias toneladas de oro procedentos del Banco Nacional de Bélgion.

Según informaciones de fuente financiera belga, se trata de envios hechos en ejecución de operaciones perfectamente normales del Banco Nacional belga.—Fabra.

El embajador de España en Londres se entrevista con

LONDRES, 23. - El embajador de España, Pablo de Azcárate, se ha entrevistado esta tarde con lord Ha-

Alemania prepara metódicamente la guerra (Véase 6.º página)

> PARA DEFENDER LA INDEPENDENCIA DE SUIZA

Los partidos obreros y los Sindicatos hacen un llamamiento a la unión

BERNA, 23.—Los partitos Comunista y Socialista suizos, la Federación de Sociedades Suizas, la Unión de Obreros y Empleados y otras asociaciones políticas y económicas han dirigido un manificato al pueblo en el que se dice: "El pueblo suizo ha asistido a la tragedia de la vecina República austríaca. En el corazón de Europa, en una sola noche, un Estado ha desaparecido. Austría ha terminado de existir como Estado In-

ro la suorte de Austria ha de servir como una advertencia al pueblo sui-

El manifiesto termina pidiendo la unión para defender la independencia de la Confederación a toda costa y por todos los medios y pidiendo la defensa de las libertades democráticas y de la justicia económica y so-cial.—Ag. España.



e una manera del Jente y progresiva en la U.R. S. S., donde muchachitas 17 años como la del grabado, conquistan lugares de responsabilidad en de investigación activación.

Los Estados Unidos no reconocen la anexión de Austria por Alemania **ADAGIO**

que el Departamento de Estado anuncia que, por el momento, los Estados Unidos no tienen la menor intención de reconocer la anexión de Austria a Alemania_Fabra_

A cataglo no corresponde a tas latinos, encadenados al tono y a la conciencia de su hora, escribieron: "Vox populi, vox del". Quinto Horacio Flaco diria hoy: "La voz del pueblo es la de la ley". Los gobernantes de las naciones nominalmente democráticas debieran abedes la concentra en concentra de la conce obedecer la voz de sus pueblos, de la que son mandatarios. Y estan odligados a suscribir los deseos expuestos por esos millares de

Citroen, en Clichy, por los solda-dos reservistas de Versalles, por las Juventudes Laicas Republicanas, las Juventudes Comunistas, las Juventudes Radicales y la Asociación Deportiva de Jóvenes, condenando la politica de no intervención y reclamando la inmediata apertura de la frontera francesa.

obligados a suscribir los deseos Léon Blum, jeje del Gobierno expuestos por esos millares de francés y representante de un obreros franceses de las fábricas sector del proletariado de la Re-

PARTE DE GUERRA

Las tropas italo-alemanas han derivado su presión a los frentes de Zaragoza y Huesca

Nuestras fuerzas han rechazado rotundamente el ataque enemigo en el sector de Zuera

PARTE DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL (EJERCITO DE TIERRA)

EJERCITO DEL ESTE. — El enemigo ha proseguido sus ataques por los diferentes sectores de este Ejér-

vadeando el Ebro por el meandro de Belloque, consiguió ocupar los pueblos de Pina y Cielsa de Ebro, También presionó con extraordinaria intensidad por el sector de Zuera, donde sus intentos hacia Loma Enmedio y Pilatos altos fueron rotundamente rechazados por las fuerzas provias. ierzas propies. Con encao de caballada y la

y protección de cortinas de humo de ocultación, utilizadas por primera vez en esta guerra, obligó a nuestras tropas a evacuar Tardienta y San-

En el sector de Huesca han sido rechazados brillantemente los ataoues que el enemigo dirigió hacia
Castillo Nizano. En los frentes del Bur del Ebro la

jornada ha transcurrido con tranquilidad. La avioción enemiga bombardeó tres veces Bujaraloz, igualmente ac-tuó sobre la carretera general y San DEMAS EVERCITOS. -- Sin no-

Reservas capacitadas



[Resistir es vencer! Sobre to. s cuando tras 'a sisten cia se dispone de reservas disciplinadas y mente perfrechadas, que sepan en el momento eportun o lanzavie con el impetu y el entralasmo que den la rasón de apestra incha, a la conquista del triunfe en al combate decidivo

El proletariado español está en pie Dispuesto a vencer

Asambleas de guerra

sovilización de de la U.G.T. en las comarcas

sterés que había despertado este

turización y centralización del

Costago implacable, con fusilamientares que hayan abandonado sus

Reunión de Juntas de Sindicatos de la comarca de donde viene y a qué viene, procupardo de Anoia

El domingo, en el domacilio social de la puestos ein agotar todas las posibilidades, y cumndo éstas sean tan negligentes que dejen de cumplir con sua collegaciones, tenamos una abundancia de rectaros de la retaguardia que hayan cumplido con su deber.

El interio que había despertado este la comarca de donde viene y a qué viene, procupando también hacer de poiccias honorarios para descubrir a los embos cados y ponerios a disposición de las autoridades, y cumndo éstas sean tan negligentes que dejen de cumplir con sua collegaciones, tenamos una abundancia de rectaros con tundentes para proceder con arrectar de policia de dónde viene y a qué viene, procupando también hacer de policias honorarios para descubrir a los embos cados y ponerios a disposición de las autoridades, y cumndo éstas sean tan negligentes que dejen de cumplir con sua collegaciones, tenamos una abundancia de rectaros contundentes para proceder con arrectar de policia de dónde viene y a qué viene, procupando también hacer de policias honorarios para descubrir a los embos cados y ponerios a disposición de las autoridades, y cumndo éstas sean tan negligentes que dejen de cumplir con sua collegaciones, tenamos una abundancia de rectarso contundentes para proceder con arrectar de policia de donde viene y a qué viene, procupando de donde viene y a qué vie zar e la Quinta Columna, a los agra-tes provocadores, a los trotzkistas y a

todos nosotros.

Se ha de acabar con los emboscados, con los desertores, y se ha de perseguir, hasta hacertes la vida imposible, a las familias de los mismos que sepamos que son cómplices de elios, haciándoles la vida imposible a nuestro lado, Regando hasta la expuinón de los lugares de trabajo. Basta de contemplaciones perniciosas, que contribuyen en gran manera a crear un estado de desmoralización en la retaguardia. los bulistas.

Creación de grandes escuelas de cuadros de mandos militares.

Creación del Ministerio de Municiones y Armamenão.

Organización, por parte del Gobierno y de las organizaciones antifacelatas, de una fuerte e intensa campaña de agitación entre los obreros, los campesinos y las clases medias.

También fué aprobado dirigir un tolegrama al presidente del Consejo de ministros, camanda Negrin, testimoniándole in más ferviente adhesión de todos los trabajadores y el deseo de luchar hasta el total aplastamiento del fascismo.

Después de los informes de los ca-mandas Vera y Mañuz intervinieron varios compañeros delegados, haciendo denuncias comeretas de individuos em-boscados y presentados por ellos a las autoridades, cuyas denuncias y pre-sentación han ado completamente in-utiles.

Suncientemente explicados, tanto las funciones como el objeto de la creución de la COMISION COMARCAL. DE MOVILIZACION GENERAL, infocada por el Comité de Cataluña de la U. G. T., se pasa al nombramiento de la misma, autorizando el Comité Comarcal para que actúe de Comisión y se busque a los camaradas que neceste como auxiliares, y el mismo tiempo se acuerda que en cada pueblo de esta comarca se constituya urgentemente una Subcomisión con el fin de que posibilite nuestros propósitos y ayude a la Comisión Comarcal en todo lo referente a los cuatro grupos a que se reflere la convocatoria.

El Pleno comarcal del Vallés Oriental (Granollers)

para glosar las bases de unidad de acción

que han sido firmadas por ambas organizaciones.

Hoy, jueves, a las nueve de la noche, a través

de las emisoras de radio catalanas, serán trans-

mitidos los discursos de los siguientes camaradas:

Por la U. G. T.

FRANCISCO GIMENEZ

de la Federación Local de Barcelona

JOSE MOIX

del Comité de Cataluña

JOSE RODRIGUEZ VEGA

de la Comisión Ejecutiva

Por la C. N. T.

SEGUNDO MARTINEZ

de la Federación Local

JUAN J. DOMENECH

del Comité Regional

MARIANO R. VAZQUEZ

Secretario general del Comité Nacional

Durante la presente semana se celebrarán actos

análogos en Tarragona, Lérida y Barbastro

Alentos a la voz de vuestras organizaciones!

Llamamientos y avisos conjuntos U. G. T. - C. N. T.

grin, y dice que a tenor de aquel dis-curso hemos de procurar actuar nos-

TANCIAS

Los Sindicatos Martimos de la U. G.
T. y de la C. N. T., en una actuación
conjunta. reunieron a la totalidad de
los afiliados que se halian en el puerto
de Barcelona, con objeto de acordar la
mas activa e inmediata movilización de
los mismos en consonancia con las exigencias de las circunstancias actuales.
Los marinos mereantes reunidos acordaron, por unanimidad y con todo entustastino, que, interin so lleve a la práctica el plan que viene estudiando la
Dirección General de Marina Mercante
para el más adecundo acoplamiento de
todo el personal excedento por perditida
de buques o paralización de los mismos Alude el camarada Vera al discur- en puerlos extranjeros, se movilice in-

LOS MARINOS MERCANTES, A
LA ALTURA DE LAS CIRCUNSTANCIAS

Los Sindicatos Marrimos de la U. G.
T. y de la C. N. T. en una actuación

modo en los survictos de salvamento y
modo en los survictos de salvamento y
modo en los survictos de salvamento y
modo en los survictos de salvamento y desesconbros en los casos de bombar-deos de la población, en la donación de sangre a las victimas de los mismos y a los heridos del frente, en la coopera-ción en la construcción de refugios, en los Batallones do Fortificaciones, etc.

A tal fin, según los acuerdos de esta asamblea, todos los afiliados a los Sindicatos Maritimos, tanto de la U. G. T. como de la C. N. T., deben comparecer a partir de esta fecha y antes de mañana, viernes, en su respectiva organización pare una las Comisiones destre zación para que las Comisiones designadas al efecto los inscriban en las listas correspondientes o los exceptúen si su situación o condiciones físicas lo justi-

Por acuerdo de la asamblea, los afi-Por acuerdo de la asamblea, los afi-liados que pudiesen llegar a oponer re-sistencia al cumplimiono de estos acuer-dos seran tratados como desieales, y, por tanto, sancionados con el máximo rigor tanto en el plano de la respectiva organizacion como en lo referente a la empresa o lugar de trabajo de que de-

empresa o lugar de tronsjo de que dependan.

El Comité Nacional de Enlace Maritimo U. G. T.-C. N. T. y las Féderaciones
Regionales de Industria que estuvieron
representadas en la asamblea asumieron la responsabilidad de las gestiones
pertinentes en cuauto a obtener de Defensa Pasiva, Sanidad, etc., la organización de la inmediata utilización de
las prestaciones acordadas, así como obtener del Departamento de Acción Social de la Marina, Dirección de Abastos
y demás organismos de quienes pueda
depender la más pronta solución posibie de las dificultades de alojamiento y
manutención en qua muchos marinos se
encuentran. — Por el Sindicato Maritimo (U. G. T.), Vicente Juidayud. — Por
el Sindicato Marítimo (C. N. T.), P. Cosfa.

LOS FERROVIARIOS Y EL TRANS-

LOS FERROVIARIOS Y EL TRANS-PORTE DE MERCANCIAS

Han liegado hasta nusotros nuticias fidedignas de que el volumen de reclamaciones formunadas por los usuarios del ferrocarril por motivo de faltas y averías producidas en las mercancias que nos son confiadas para su transporte ha adquirido ciertas proporciones que, de no tomarse medidas encaminadas a evitarlo, podría crear un principio de descrédito y desconfianza hacia los medios forroviarios, cuya tesponashilidad compartimos, en parte, las organizaciones sindicales.

sindicales.

Los motivos generadores de esta naturaleza de hechos pueden ser varios y no vamos ahora a discutir hipótesis sobre la genesis de los nismos, ya que en elio pueden concurrir detecto de organización de los servictos, negligencia, influencia de elementos externos y ajenos al forrocarril, u otros factores imponderables. Lo esencial para nosotros es evitar hechos anomalos que hieren la economia ferroviaria, que es la propia del país, y ontendenos que para salvaguardar la moral de las organizaciones a las cuales representamos, que injustamente, cuales representamos, que injustamente, camo tales, podrian verse envueltas en problemas a los quales son ajenas,

problemas a los cuales son ajenas.

Por lo tanto, la Federación Nacional de la industria Ferroviaria (C. N. T.) y el Sindicato Nacional Ferroviario (U. G. T.) extremarán su celo, por medio de aus affiliados, para evitar en todo lo posible tales hechos, que por si solos son condenables. — Por el S. N. F., El Comité Ejecutivo de la 9.ª Zona, — For la F. N. I, F., La Junia.

EL RAMO FABRIL Y TEXTIL

EL RAMO FABRIL Y TEXTIL

El Sindicato Fabril, Textil y Anexos
(U, G, T.) y el Sindicato Fabril y Textil, Vestir y Anexos (C, N. T.) ponen en
conocimiento de todos los Consejos de
Empresa, Comités de Control y Comités sindicates que, respecto a la nota del
19 de Marzo, en la cual determinan los
permisos de compañoros y compañeras,
a tal efecto ha sido nombrada una Comisión U, G, T.-C, N. T., que entenderá
en todas las cuestiones que surjan con
motivo de dicha circular.

Por consiguienta, rocamos a los Con-

Por consiguiente, regames a los Con-sedos de Empresa, Comités de Control, Comités aindicales y compañeros y com-pañeras que estén afectados por dicha circular que se dirijan a esta Comisión, que estara a vuestra disposición en Pla-za de Cataluña, numero s, 2º 2ª, todos los martes, juoves y sabados por la ma-nana, de 11 a 1.

A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION Comisión de Reclutamiente zara

lugar mañana, viernes, a las 1630 homas.

Pequeños comerciantes e industriales tocineros (G.E.P.C.I.): — Asamblea en el local social de la Federación (Piaza de Ferrer y Guardia, 11. principal, 1.3) hoy, jueves, a las diez y media de la mañana, para tratar de asuntos económicos que afectan a todos los del ramo.

Teniendo en cuenta la importancia de los asuntos a tratar, la Federación hace extensiva a todos los industriales y comerciantes del ramo de tocineros de Barcelona, afiliados o no, la presente convocatoria.

Funcionarios de la Generalidad (Celadores y Pennes de Obris Públicas).

—La esamblea extraordinaria que habla de celebrarse el próximo pasedo domingo, se celebrará el próximo domingo, día 27, a las diez de la mañana, en al local social (Pi y Margall, núm. 58).

Dependientes del Comercio y de la Industria (Sección del Vestido y Similares). — Asamblea el domingo, día 27, a las decedos del gandos sindiveirados (Diputación, 277).

—Se comunica a todos los delegados sindiveira lo pelificación que tiendos con la contracto de la configuración que tiendos sindiveira (Sección del Vestido y Similares). — Asamblea el domingo, día 27, a las decedos sindiveirados configuración que tiendos sindiveira la obsidiración que tiendos sindiveiras que tiendos sindiveiras del configuración que tiendo del configuración que t

Los Sindicalos de Cataluña de la . G. T. se pronuncian | Partido

Por el ingreso de los Sindicatos Soviéticos en la F.S.

tidad de cartas de todos los Síndicatos catalanes afiliados a nuestra Central Sindical, en cuyes escritos se manificita el desco vehemente del protecuriado de nuestro país de que no se demore el ingreso de los Síndicatos Soviéticos en el seno de la Fed ración Sindical Internacional, a cuyo fina e expresa la necesidad de que a la próxima reunión de Oslo asista una a action sovietica, restand de que a la proxima realisan de Osio asila una contra la racion sopranga, se discuta la cutstión y se procure hallar una solución que erralita la rapida incorporación de los Sindicatos de la U. R. S. S. al movimo eto opero internacional, hecho que repercutiria inmediatamente en la tucha coordinada contra las anetencias imperialistas del fascismo y que, además, beneficiaria de una manera d irecta a la causa que los trabajadores y todas las masas progresivas de España defendemos con las armas en la mano.

Debido al gran número de escritos recibidos en este sentido, no podemos, por carecer del espacio suficiente, dar una relación completa de los mismos,

pero lo iremos haciendo paulatinamente. Hoy nos place dar cuenta de las si-guientes adhesiones a la idea de referencia: Sindicato de Oficios Varios, de Hostolés; Falril y Textil, de Aviñó; Ali-mentación, de Barcelona, Oficios Varios, de Aviñó; Alimentación, de Barta-guer; Industrias Químicas y Similares, de Lérida; Ramo Textil, de Pobla de Montornés; Oficios Varios, de Bruch; Profesiones y Oficios Varios, de Celrá (Gerona); U. G. T., de Sadurni d'Anola; Obreros Horticultores y Florica-to-(Gerona); U. G. T., de Sadurni d'Anola; Obretos Horticultores y Floricatores, de Barcelona; Oficios Varios, de Montagut de Fluvià; Oficios Varios, de Pinell de Bray (Tarragona); Trabajadores de Agua, Gas y Electricidad, de Manresa; Profesiones y Oficios Varios, de Codinas del Vallés; Fabril y Textil, de Balaguer; Metalúrgicos, de Tárrega; Trabajadores Mercantlies, de Falafrugell; Técnicos de la Producción, de Barcelona; Ramo de la Piel, de Eadalona; Oficios Varios, de Vilatorrada del Cardoner; Fabril, Textil y Anexos, de Alfarrás (Lérida); Oficios Varios, de Alfarrás; Fabril y Textil, de Puigcerdá; Sindicato General de Técnicos de Cataluña, (Continúan las adhesiones)

Salarios

Nueva escala para las industrias de elaboración de cerveza, malta y similares

El "Diart Oficial de la Generalitat de Catalunya" de ayer publica el nue-vo escalado de salarios para los traba-jadores de las industrias de elaboración de cerveza, maita y similares, de todo el territorio de Cataluña, que es si siguiente:

e. siguiente:
Operarios responsables de sección,
190 pesetas cada semana.
Operarios de oficios varios, 180 pesetas cada semana.
Chofera en general, 175 pesetas cada semana.
Peones especializados, 169 pesetas
cada semana.

cada semana. Peones de más de 20 años, 160 pesetas cada semana. Peones de menos de veinte años, 136 pesetas cada semana. Aprendices hasta sos 16 años, 75 petas cada semana. Aprendices de 16 a 17 años, 90 pe-

Aprendices de 10 a 10 años, 30 pe-setas cada semana.

Aprendices de 17 a 18 años, 110 pe-setas cada semana.

Aprendices de 18 a 19 años, 130 pe-setas cada semana.

Aprendices de 19 a 20 años, 140 pe-Los mercantiles y técnicos se regirán por sus bases de trabajo con los aumentos legalmente concedidos.
Esta escala regirá durante el plazo de sels meses.

A todos los afiliados al Sindicato Obrero de Técnicos de Hilatura (U. G. T.)

La Federación Catalana de las Industrias Fabril, Textil y Anexos (U. G. T.) ha tomado el acuerdo de convocar una asamblea extraordinaria para el próximo domingo, día 27 del corrente, en Barceloma, a la que habrán de asistir todos los afiliados al Sindicato Obrero de Técnicos de Filatura.

Sindicato Obrero de Técnicos de Filatura.

Esta resolución del Comité Ejecutivo de la Federación Catalana ha ado adoptada ante la negativa de la Junta directiva del Sindicato Obrero de Técnicos de Filatura de cumplimentar la petición formulada por parte de la Federación para que la citada Junta se encargara de convocar la asamblea.

Es criterio de la Federación Catalana de las Industrias Fabril, Textil y Anexos (U. G. T.) informar directamente a los afliados y dirigentes del Sindicato Obrero de Técnicos de Filatura de la orientación que en la organización de los compañeros técnicos de la industria textil tiene nuestra organización, y es absurda la posición de determinados dirigentes del citado Sindicato al pretender prohibir las resultados de la citado Sindicato al pretender prohibir las resultados de la citado Sindicato al pretender prohibir las resultados de la citado Sindicato al pretender prohibir las resultados de la citado Sindicato al pretender prohibir las resultados de la citado Sindicato de la citado Sindicato de la citado se la citado Sindicato de la citado de la citado Sindicato de la citado de la citado se la citado de la citado se la

Decenas de miles

de jovenes comprenden que su puesto de honor está en la defensa de la Patria, de las conquistas revolucionarias alcanzadas, de la paz y la tranquilidad de sus padres y hermanos, puesta en peligro por la horda barbara de los generales traidores, de los mercenarios invasores fascistas.

(Del discurso radiado de Santiago Carrillo el 19 del presente.)

los Batallones de Obras y Fortificaciones U. G. T.-C. N. T. previene a todos los trahajadores del ramó y a los administrativos que trabajan en el mismo, así como a carpinteros y similares comprendidos en las edades de 30 a 33 años que confinua la inscripción de los mismos en el Sindicato de la Construcción (Batlés, 28) para todos aquellos que hasta la fecha no les haya sido posible hacer su presentación.

Advertimos una vez más, para que nadie alegue ignorancia, que todos, absolutamente todos, han de ser movilizados, y que a los desaprepaivos, pusifanimes e de mala fe les serán aplicados con todo rigor los acuerdos tomados per ambas organizaciones.

Recordamos tambián a todos los delegados y Comitós de Conizol la obligación que tienen de hacer cumplir las instrucciones dadas en notas anteriores. Por la Comisión de Reclutamiento de los Batallones de Obras y Fortificaciones un su consultandos.

Agrupación de refugiados socialistas de La Montaña. — Se ruega al camarada Miguel Sorondo Vitoria se persone a la mayor brevedad en el domicilio de esta Agrupación.

— So recuerda de nuevo a los militantes que pueden efectuar las cotizaciones en la Secretaria, todos los días, de 9 a 1 y de 3 a 7.

lociones de la Federación con sus sú-

La Federación Catalana ha venido Lo Federación Cardiana na venico preocupandose constantemente de dotar a los técnicos de nuestra industria de un organismo eficiente que al mismo tiempo que contribura a robustecer la personakdad que en la industria ha transcripto. garantee su participación en los ár-ganos directivos de la Federación, pa-ro que sea una garantia de atención y respeto a los conocimientos técnicos

Es necesario hacer que la organización de los técnicos textiles en el seno
de la Federación sea homogánea y no
diseminada, y establecer has normas
de una estrecha y cordiel relación con
los trobajedores manuales para borrar
definitivamente receios y falsas interprotaciones que si bien se explicaba
su existencia en el periodo anterior
al 19 de Julio de 1938, mantener hoy
las mismas posiciones es simplemen-

luventud Socialista Unificada

asunto de suma importancia para la Organización, quedan convocadas ur-gentemente todas las militantes fe-meninas para mañana, viernes, a las sois de la tarde. Casal Juan Soques.—Reunión el próximo sábado, en el local de la Ram-bla del Centro, núm. 30, a las cuatro

de la tarde.

Casal Antonio Burgos. — Habiéndose abierto en este Casal la inscripción para las dos Divisiones Voluntarias, organizadas por las J. S. U., se ruega a todos los camaradas que deseen inscribirse pasen por dicho Casal, todos los días, de tres a cinco do la tarde. en la Secretaría de Educación del Soldado, calle de La Forja, núms. 222 y 224

te trabajar contra las aspiraciones profundamente sentidas por el prole-

Socialista Unificado

Comité de Barcelona

Expulsión. - Por el Secretariado del Comité Local ha sido acordada la ex-pulsión del militante de la céiula Ge-necal Motors, Manuel Garrido Lópes, por indisciplina y ectuación contra-ria a las normas orgánicas del Partido.

Comité de Barcelona

(SECRETARIA MILITAR) A los movilizados de los reempla-xos de 1928 y 1929 de marina, per-tenecientes al P. S. U.

Se les convoca a una reunión que tendrá lugar hoy jueves, a jas seis de la carde, en el Casal Carlos Marx (Preco de Pl y Mar-pell, 38).

Grupos Sindicales

Saniturios. — Médicos, practicantes, enfermeros, auxiliares de Farmacis, parteras, dentistas y demás tamas y similares de Sanidad, reunión extraordinaria hoy jueves, a las diez de la noche, en el Casal Casanellas,

segundo piso.

Fabril, Textil y Anexos. — Reunión extraordinario, a las once de la madana, en "La Pedrera", segundo piso.

Radios

Radios

Primero. — Hoy, a las alete de la tarde, constitución de la Sección Femenina y mombramiento de Comisión.

— Célula núm. 23 de Empresa: Hoy, por la tarde, e las cinco, reunión en el local del Radio.

— Hoy, a las siete de la tarde, en el local del Radio, todos los secretarios de todas las células.

— Célula núm. 10 de Empresa (Maquinista, los que trabajan en los tarlieros de la Barceloneta y S. Andrés). Hoy, a las seis y media de la tarde, en el local del Radio (Via Layetana, 57).

— Hoy, a las siete de la tarde, en el local del Radio (Via Layetana, 57).

— Hoy, a las siete de la tarde, los compañeros que forman parte de la Comisión de Trabajo del Radio deberán reunires en el local del mismo.

— Célula núm. 14 de empresa, mafiaca, jueves, a las 630 de la tarde, reunión en el local del Radio.

— C. 37 (grupo 2.º). Se convoca los de A. Social, a la reunión de mañana viernes, a las siete de la tarde, en el local de la Rambia Jaimo Compte.

Cuarlo. — A las seis y media de la tarde de hoy, reunión de secretarios de Agitación y Propaganda de todas las Células.

Quinto. — Célula doce, reunión, mafiana viernes, a las siete de la tarde.

Quinto. — Célula doce, reunion, ma-Quinto. — Cèlula doce, reunión, ma-fiana viernes, a las siete de la tarde, en el local del Radio. Sexto. — Célula 102 de calle, reunión hoy, jueves, a las siete de la tarde, en el local del Radio (Consaio de Ciento, 263). — Comisión de Organización. Re-

— Comisión de Organización. Reunión hoy, jueves, a las diez de la noche, en el local del Radio.
Noveno. — Hoy jueves, reunión de
secretarios de Massa y secretarias femeninas de todas las células.
Décimo. — Hoy jueves, a las seis y
media de la tarde, reunión de secretarias femeninas, con la comisión femenina del Radio, en el local de la
callo Pujadas, 176. La que no pueda
agistir debe mandar una responsable

DE TRABAJADO

Convocatoria urgente El domingo, día 27



a las 10 de la mañana

Todas las Juntas de los Sindicatos de las Comarcas que el domingo, día 20, no hayan celebrado el Pleno para cumplimentar los acuerdos de la reunión extraordinaria del Comité de Cataluña celobrada el día 16, deberán celebrarlo el próximo domingo, día 27 del corriente, ateniéndose a las si-

Comisión Comarcal de Movilización General que tiene por objeto movilizar a toda la clase

obrera contra el fascismo hasta conseguir el aplastamiento total de Franco y sus aliados. Estas Comisiones se dividirán en cuatro Grupos, que tendrán las siguientes actividades: PRIMER GRUPO. — Velará por el cumplimiento de la incorporación a filas.

Perseguirá y denunciará a los emboscados y a sus complices.

Impulsará la formación de reservas y trabajará por la instrucción premilitar, sobre todo

los compañeros comprendidos en las quintas de 1928, 1927 y 1926. Estrechará las relaciones entre el frente y

la retaguardia, para lo cual se creará una Oficina de Ayuda al Combatiente y a sus familiares. SEGUNDO GRUPO. — Se cuidará de fortificaciones, refugios y defensa pasiva.

Reclamará del Gobierno de la

República los créditos necesarios para la construcción de refugios y herramientas. Vigilará la movilización civil obligatoria del ramo de la construcción para fortificaciones. Fomentará la inscripción al trabajo voluntario de la Consejería de Trabajo de la Generalidad. TERCER GRUPO. — Velará por el aumento y mejora de la producción.

Lucha contra los saboteadores. Culdado y conservación de las máquinas, Aprovechamiento de materiales.

Disciplina en el trabajo. Sanciones a los que no cumpla em su obligación. CUARTO GRUPO. — Adaptación de las compañeras al trabajo. Facilitar el acceso de las mujeres a la producción.

Colaboración activa con el Instituto de Adaptación Profesional de la Mujor. Organización de clasos teóricas o prácticas para las mujeres desde los Sindientos. Cada comarca ampliará o adaptará estas actividades a las peculiaridades propias de su

COMITE DE CATALUNA DE LA U. G. T.

La unidad de acción está en marcha Pero cuanto más se acelere el paso, mejor

La constitución del Comité de Enlace U.G.T.-G.N.T.

tiempo. De poco tiempo, porque los acontecimientos tivos propuestos. nos imponen la obligación de ser más veloces que él, de ganarie la carrera al tiempo. Desde el principio de nuestra guerra hemos dicho que el tiempo era nuestro mejor aliado, que sabiéndolo emplear, que han llegado a acuerdos que por fuerza han de ser economizándolo hasta la avaricia, trabajábamos para la victoria. Los hechos nos han dado la razón. Y si Imprimiéramos mayor celeridad a la resolución de los do de suspensión, no puede durar muchos días si queproblemas, si las soluciones las llevásemos inmedia- remos evitar períodos de interinidad poco adecuados tamente a la práctica, los beneficios serían más inmediatos y más abundantes.

No podemos perder ni un minuto. La constitución en Cataluña del Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. debe realizarse con la mayor urgencia posible. La reelaman los combatientes. Los del frente de batalla y los del frente de la producción. Los trabajadores y los soldados exigen que la unidad del proletariado sea un hecho efectivo y tangible. Un hecho inmediato.

Lo repetiremos una vez más. El tiempo apremia. Y es justo y necesario abreviar los trámites que nos permitan aprovechario. Los acuerdos del Comité Na-

L Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. | sindical su máxima eficacia, es ésta la manera de ha estudiado la forma de estructurar los Comités de Enlace entre las dos Centrales en fuerza, de organizar toda nuestra fuerza, de movilitodo el país. La unidad sindical está en mar- zarla, de darla mayor consistencia y de proyectarla cha, Después de las bases programáticas firmadas sobre los frentes de combate. El principal beneficio por las dos grandes colectoras del proletariado espa- de la unidad es el de aglutinar y organizar fuerzas nol, después de los manifiestos lanzados conjunta- con objetivos comunes. Su eficacia reside primordialmente y de la reunión del Comité, la puesta en prác- mente en la celeridad que se emplee en su aplicación. tica de la unidad del proletariado es cuestión de poco en la velocidad con que se tienda a cumplir los obje-

La unidad está en marcha. Pero hay que acelerar el paso, hay que acortar las etapas. En los pueblos y en las comarcas, en diversas industrias los obreros provisionales mientras no se redacte el Pacto de Cataluña. Y esta provisionalidad, este en realidad estaen estos momentos. La guerra no permite pausas.

Nuestras críticas han ido encaminadas en numerosas ocasiones a evidenciar los perjuicios que acarrean el burocratismo y la meticulosidad minuciosa cuando las horas son preciosas y los acontecimientos imponen un ritmo frenético. Firmado el Pacto, acogido con júbilo por los trabajadores y los combatientes, no queda más que ponerlo en práctica con urgencia. ¿Qué nos impide hacerlo? Es preciso poner en acción rápidamente los acuerdos del Comité Nacional de Enlace y constituir sobre la marcha el Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. en Cataluña, La U. G. T. ya ha demostrado que está dispuesta a imcional de Enlace que tienen aplicación en Cataluña primir a esta labor la mayor celeridad. El tiempo se pueden y se deben llevar a cabo sin desperdiciar trabaja para nosotros. Pero esto solamente en la meun segundo. Es ésta la forma de extraer a la unidad dida en que nosotros sepamos aprovecharlo.

¡Lucha implacable contra la "quinta columna", contra los bulistas, los saboteadores, los cobardes y los derrotistas!

Antonia Portero, Emboscad

maradas del frente que se lamentan

de que aun hay en fabricas, fundicio-

nes y talleres muchos "emboscados"

o sea individuos comprendidos en los

reemplazos movilizados con miras a es-

capar al cumplimiento de sus deberes

militares en varias oficinas relaciona-

das con Industrias de Guerra y dentro

de las mismas factorias se suceden los

"insustituibles" y los individuos com-

prendidos en los reempiszos moviliza-

dos que, con la audacia característica

en estos parásitos, se ofrecen a traba-

jar gratuitamente apelando a vinculos

familiares y a recomendaciones que

todavia se otorgan por los titulados

revolucionerios que aun ilorecen en

el ambiente, pers obtener trabajo que

los exima de incorporarse si Ejército

que solicitan el favor o la recomen-

dación que los que se la conceden,

parecen desconocer la gravedad de los

momentos que vivimos, y la necesidad

moral y material que de los últimos

movilizados sienten nuestros hermanos

que se baten en el frente. No hay que

decir que una situación tan bochorno-

sa no puede perdurar, sin reputar de

traidores a equálios que esí contribu-

yen a malograr la causa que se defien-

de en las trincheras. Nuestro Bindicato

no ha avalado a nadie y nadie puede

demostrar lo contrario de lo que en

estas lineas apuntamos. Nuestra posi-

ción ha sido, y es y será que todos los

responsables de fábricas, talleres y fun-

Todos estos individuos, lo mismo los

Popular Regular.

El Secretariado de Cataluña de la U.G.T.

felicita al camarada Del Barrio,

jefe de la 27 División



El Secretariado de Cataluña de la U. G. T. ha examinado los informes recibidos sobre la actuación y comportamiento de los jefes, comisarios y soldados de la heroica 27 División, y ha tomado el acuerdo de dirigir una efusiva felicitación a las citadas fuerzas de nuestro Ejército Popular por su actuación frente a las divisiones italo-alemanas.

El Secretariado, en nombre del Comité de Cataluña de la Unión General de Trabajadores, expresa al que fué su secretario general, camarada José del Barrio, su admiración y la más cordial felicitación por el brillante comportamiento de las fuerzas que tiene bajo su mando como jefe de la 27 División.

> UNION GENERAL DE TRABAJADORES

Secretariado de Cataluña

Refugios y fortificaciones

Le España leal, la España antifascista se ha de convertir a la mayor brevedad posible en una fortaleza inexpugnable. Hay que cerrar el paso de una manera definitiva a las tropas invasoras. Cada palmo de terreno una fortaleza; en cada calle de nuestras ciudades, de nuestros pueblos, un refugio para proteger a nuestras mujeres y a nuestros hijos. En poco tiempo Catalufia, España deben fortificarse de una manera meticulosa y completa. ¡Contra los soldados de Hitler y Mussolini, contra las hordas de traidores que quieren arrebatarnos la independencia y la libertad, todo el pueblo alzará una muralla infran-

suma, en todas partes, han de hacer

cumplir rigurosamente su deber para

Todos los delegados y afiliados a

nuestro Sindicato tienen el deber de

viduos que se han infiltrado en nues-

tra Industria que no sean verdaderos

operarios y que su capacidad sea bien

patente y al mismo tiempo a todos

aquellos que no cumplan con su de-

ber. incluidos en la movilización, tal

como lo dispone el Gobierno de la

Republica, y quien no la cumpla o tra-

te de no cumplirla debe ser considera-

do como un traidor a nuestra causa y

como tal tratado, o un cobarde, a

quien todos debemos esforzarnos en

convencer de que unicamente podrá

defender su existencia, su libertad v

la de su pueblo luchando contra al fascismo internacional que hoy invade

En la retaguardia, con los no com-

prendidos en las movilizaciones, con

los parados y con las mujeres se puede

atender fácil y sobradamente a todo lo

necesario para la vanguardia y a todo

lo imprescindible también de la reta-

guardia. Pero precies asimismo para

ello-no quiero dejar de hacerlo obser-

var-que todos los emboscados se les

obligue a marchar al frente, única

manera de sanear la industria y mejo-

rar la producción, exigiéndoles la má-

kima responsabilidad, la incorporación

de todos los empleados de oficinas, de-

nuestros pueblos.

desenmascarar a todos aquellos indi-

con el Ejército Popular.

Los primeros NMENSA, ardua, de positivo valor moral, es la labor de los comi-

sarios en los frentes de combate.

Los primeros en avanzar... los últimos en retroceder, cuando retroceder es consecuencia lógica de las disposiciones tácticas. No de otra manera el comisario retrocede.

Junto a los soldados lucha, con los soldados avanza, con ellos vive las fatigas del frente y las alegras y los sinsabores de una existencia especialmente dedicada—en estos momentos de actividad liberadora—a librar de invasores el suelo español. Por eso, porque el comisario es el alma de nuestro valeroso Ejérctico, su labor constituye el factor moral que tiene su hace entre tratale. tuye el factor moral que tiene su base substancial en el sacrificio abnegado y generoso de quienes saben que de la destrucción del fascismo dependen la paz y el bienestar de la España futura.

El comisarlo es el espíritu y el alma del Ejército español de la liberación. Surgido del pueblo para la defensa del pueblo, el Ejército Popular Regular forjó su disciplina de hierro al impulso dei Comisuriado, que es, precisamente, la voz del pueblo. Por esta razón, profunda, el soldado ha hallado en el comisario el hermano que, señalando el camino derecho, marca la ruta del avance, que es siempre la ruta del triunfo.

Jefes y soldados, en unión compacta con los comisarios, van camino de la victoria, sin retroceder. Avanzar, para que el ejemplo ounda: firmeza ante los ataques para, con la reacción que inspira confianza, levantar una valla que imposibilite la acción criminal del enemigo. Y, por encima de todo, llevar al ánimo de los combatientes la convicción moral de que, como pueblo, luchan por la reivindi-

Los primeros en avanzar... Sí; los primeros en avanzar y los últimos en retroceder, cuando la táctica estratégica obligue a ello. El comisario es el espíritu y la voluntad del Ejército, y en esta voluntad reside la victoria.

Héroes de la "Gloriosa"

N esta gesta épica para siempre imborrable en la historia de nuestro pueblo, la España republicana se ha convertido en una inmensa e inagotable cantera de héroes... Héroes, el pueblo en masa que, alzándose contra la traición, su-po derrotar en los primeros mo-mentos a un ejército organizado. Héroes, los muchachos que, como Coll, frenaron la marcha siniestra de los tanques italo-alemanes.
Héroes, los marinos nacidos de
las entrañas del pueblo, que supieron hundir el "Baleares"... Y
héroes insuperables los gloriosos
componentes de nuestro Cuerpo de Aviación, que saben dar el pe-cho y la cara a las escuadrillas de trimotores alemanes en lugar de escudarse en la sombra o la sorpresa para asesinar a gentes indefensas y arrasar ciudades, co-mo efectuan fria y criminalmente ls aviadores mercenarios...

partamentos comerciales y oficiales que sean de los reemplazos llamados a filas por el Gobierno de la República.



El aviador Sarrió

La historia bélica de la España La historia bélica de la España republicana, escrita con ríos de sangre desde el 19 de Julio, está repleta de episodios heroicos como el que acaba de escribir José Sarrió Calatavud, que en lucha brava y sin igual supo derribar uno de los trimotores que, siguiendo su táctica criminal, iben a asesinar mujeres y niños indefensos de Reus y Tarragona... Y es porque nuestros combatientes, los de Reus y Tarragona... Y es porque nuestros combatientes, los que militan en las unidades de tierra, mar y aire de la España republicana, son luchadorea henchidos de ideales que, al defender su Patria contra la invasión extranjera, sueñan con las perspectiva de un futuro inmediato en donde la libertad, la fraternidad y el progreso sucede a la España negra que nos atenazó después negra que nos atenazo después del 34 y con la que pensaban es-clavizarnos los indeseables que nilitan al otro lado de nuestras

José Sarrió Calatayud, mucha-cho de 19 años, acaba de escribir una página brillante que hay que añadir al historial magnifico que añadir al historial magnifico que a la admiración del mundo ofrece nuestra "Gloriosa"... La aviación republicana, las célebres "Alas Rojas", que no enlodan su actuación con arrasamientos de ciudades ni asesinatos de mujeres, ancianos y niños como de una manera sistemática y gradual vienen efectuándolo los aviadores italo-alemanes... Piratas del aire y no "caballeros", porque no son nunca capaces, como lo ha hecho nuestro camarada Sarrió, de buscar o aceptar combate en buena 114.

de victoria ceren diez días cano ha retumbado en el ámbito de la España republicana el grito de la juventua: "¡Dos Divisiones en diez dias!". Dos Divisiones que seran una afirmación concreta de triunto, al tiempo que la aportación de la ju-

ventud a esta victoria.
Al lanzar la consigna: "¡Dos
Divisiones en diez dias!", la juventud quiso manifestar su adhesion entusiasta a la causa del pueblo, y la generosidad de los jovenes halló el apoyo incondicio-nal de cuantos sienten el deseo venemente de destruir la facción que, frente a nosotros, españoles aignos, lucha contra su propia Patria en terreno invadido

'¡Dos Divisiones en diez dias!" aqui la afirmación rotunda que da al mundo la juventud es-pañola: destruir de raiz la mala hierba del lascismo, clavando la hoz de su voluntad en la hiedra desconcertante de lo malo. Y destruirla precisamente cuando el peligro es mayor y la resistencia de los bárbaros se apoya en la criminalidad incomprensible de quienes asesinan sin considerar la magnitud desorbitante del crimen.

Por eso la iniciativa ha hallado el calor popular, y la juventud de toda España viene a engrosar las filas de estas dos Divisiones que han de dar mayor impulso a nuestro glorioso Ejército Popular Regular, artifice de la victoria y libertador indiscutible de la España mártir, la España que suire sin lamentaciones y que sigue su calvario segura de que en la cumbre hallará la autora de paz que ha de alumbrar su nuevo

Cuentas sal- El embajador de dadas con en Tokio ha reclamado al Gofacilidad bierno japones 2.200.000 dólares en concepto de indemnización por la destrucción del "Panay". Japón estimará ex-cesiva la cifra. Se producirá el oportuno chalaneo. Mediante un cambio de notas, se regainara el volumen de este peritaje con igual codicia que lo hacen las verduleras. La cuestión del honor nacional y de la inviolabilidad de la soberania de un Estado se reducirá a un lamentable pugilato de números. Lo episódico, que es la valoración del puque de guerra norteamericano, se trocará en fundamental. fundamental, que es el atropello, el desafío y la provocación, ¿quedará reducido a episodio intrascendente? Japón saldará esta cuenta. Todo quedará olvidado.

Lo que no es posible saldar con idéntica facilidad es el monstruoso crimen perpetrado por el Japón en la tierra y en la carne de China. El atropello del derecho por la fuerza de las armas, sin otra razón que la ley de rapiña, ¿será tolerado? Los muertos cel "Panay" no intervienen en este cubileteo de dólares. He aqui una autorización explícita otorgada al sistema de manos libres al agresor. ¿Qué le importan al Japón esos dos millones de dólares? ¿Acaso no valen mucho más las riquezas arrebatadas a China? Lo que importa al mundo, en el caso del "Panay" y en otros sucesos de la misma indole, es la crisis de la civilización colocada en situación de riesgo inminente por la tolerancia de las democracias.

No debe haber Los que en la

combatientes ven y traba-de cuota jan, los que en la retaguardia luchan sin descanso, merecen la misma consideración de comba-tientes que los que luchan en el frente. Nuestra guerra es la encarnación viva de la traición que se levanta contra el pueblo. Y contra la traición debe luchar,

sin descanso, todo el pueblo. Por esto no debe haber combatientes de cuota. Los que en el frente ofrecen el sacrificio de la vida, sumidos en la privación y en el dolor de la lucha, merecen la consideración de todos y, más aun, la ayuda entusiasta de to-dos. Y este entusiasmo y esta ayuda se manifiestan, unicamente, convirtiéndose en comba-

tiente de la retaguardia. La trinchera, como la fábrica, es lugar de lucha y de combate. En la trinchera se combate al enemigo cerrando su paso y apartándolo de la tierra dominada. En la fábrica se combate creando el material que ha de servir a nuestros hermanos del frente para aniquilar a los traidores, sin corazón y sin conciencia, que quisieran cenir sobre nuestra frente la corona de espinas de la

amargura y de la esclavitud.
Contra ellos, contra los que se
levantaron contra el pueblo, toda nuestra bravura. Desde las trum cheras, desde las fábricas, desde el campo. Por nuestra libertad, por nuestra independencia patria, todo esfuerzo ha de resultar nimio. Sin egoismos, sin retraimientos. Con una sola voluntad con un solo afán: ¡vencer!

Mujeres! ¡Madres! ¡Hermanas! ¡Antifascistas todas!

elempre ya. Pero sus camaradas no olviourán su grito y plasmaron cada dia nuevos mañanas de victoria. Antonia Portero, militante valiente de la juventud: tu vos, jadelante! resuena siempre en nuestros oidos. Tu ejemplo es guía para nuestra ju-Como entonces, los invasores intentan avanzar por nuestra tierra. Como

ntonces, vienen con sus cañones y sus tanques, con sus aviones negros.

heroína de la juventud

IECIOCHO años, como una bandera

su silucta joven, Antonia Portero, de-

cabeza de sus camaradas por las tierras de Guadalajara. Su voz clara de mujer ¡Ade-

antel, marcaba cada dia metas más altas

de heroísmo. Su figura serena era alient-

Cada dia nuevas tiefras volvian a

españa rescatadas por el sudor y la

angre de sus hijos soldados. Y An-

onia con ellos, cada día un nuevo

'Mañana dormiremos alli". En

dirección de su brazo estaba el

Meblecito de Trihueque. Y aquel

mahana los invasores retroce-

deron ante el empuje de los

monbres del pueblo. Trihue-

italianos abandonando

cañones modernos.

De las cuevas del pueblo sa-

Beron a centenares las manos

en alto y aquel grito unánime:

Una vez más Antonia Por-

tero cumplia su deber de cada

día. Apenas tomado el pueblo

límmos engañados!

ya pensaba: "Mañana.

Aviones negros

derramaron sobre

muestras tierras ra-

bia y cobardia de

metralla. De Tri-

bueque apenas que-

do nada. Y Antonia

Portero quedo alli,

curmió alli para

Me fué nuestro. Corrieron

o en la lucha y reposo en la fatiga.

legado de compañía, avanzaba a la

Como entonoes, sabremos pararles los ples y recuperar el terreno que es En el aniversario de tu muerte prometemos arrojar al invasor. Al invaor que te obligó a dormir para siempre bajo los escombres sangrientes de Thueque, pretendendo robarnos tu juventud valienta.

Por tu recuerdo, Antonia Portero, INO PASARAN!

Nuestros combatientes no dejarán las armas hasta baber vencido definitivamente al fascismo internacional

IVIVA NUESTRO GLORIOSO EJERCITO POPULAR REGULAR

Que lucha por nuestra independencia y por la libertad de todos los pueblos del mundo!

El Ejército invasor iníció un ataque por tierras do Aragón, para lo cual ha acumulado gran cantidad de material bélico. Pretende hinear su sarpa sangrients en tierrus aragonesas, pero al iguaj que hace un año en Guadalajara, y en la beroica defensa de Madrid, los soldados do nuestro Ejército Popular, ayudados por todo el pueblo antifascista, sabremos no solo contener su avapce, sino echarlo más allá de las fronteras.

¡Mujeres do Espuña y de Cataluña! La lucha por la independencia de nuestra patria, la ayuda al Goalerno del rente Popular, ha de ser hoy más eficax que nunca. Las mujeres han de ser las mejores forjadoras en el aumento de la producción, en la industria de guerra y en el campo, sin reparar en jornadas de trabajo, aguiendo el ejemplo de nuestros bermanos que defienden en las trincheras la libertad y el blenestar de España, que es la libertad tuya, de tus hijos y de fodo el pueblo.

Millares de mujeres pueden y deben de ser moviti-tadas.

Todavía hay una starp sangrienta pueblo en general pueblo es general muestros indeas que nunca para aplastar al fascismo que destruye nuestros hogares y asesina a nuestros niños.

Nuevamente la aviación del crimen inicia los bárba-ros y cobardes bombardeos en poblaciones indefensas y trata de crear el pánico entre nuestro pueblo pero no podrá. Cataluña está en pie de guerra al lado de crimen inicia los bárba-ros y cobardes bombardeos en poblaciones indefensas y trata de crear el pánico entre nuestro pueblo pero no podrá. Cataluña está en pie de guerra al lado de crimen inicia los bárba-ros y cobardes bombardeos en poblaciones indefensas y trata de crear el pánico entre nuestros hogares y asesina a nuestros niños.

Nuevamente la aviación del crimen inicia los bárba-ros y cobardes bombardeos en poblaciones indefensas y trata de crear el pánico entre nuestro subscience y acesina de cesar poblaciones indefensas y trata de crear el pánico entre nuestros hogares y asesina a nuestros niños.

Nuevamente la aviación del crimen inicia los bárba-ros y cobardes combardeos en po mento de la producción, en la industria de guerra y en el campo, sin reparar en jornadas de trabajo, siguiendo el ejemplo de nuestros bravos combattentes, para que nada les falte a nuestros hermanos que defienden en las trincheras la libertad y el bienestar de España, que es la libertad tuya, de tus hijos y de fodo el pueblo.

Miliares de mujeres pueden y deben de ser movitinadadas.

Todavía hay una gran fuerza que ansis trabajar. De ellas dependo en parte nuestro triunfo.

(Camaradas comunistas, socialistas y anarquistas)

Vesotras debida da ser las primaças an movilizares y anarquistas.

en pie de guerra para cerrar Toda Gataluña el paso al odio del invasor!

La Alianza Juvenil Antifascista los heroicos combatientes de tierra, mar y aire

A las fuerzas de tierra

Apovadas por grandes masasas de avanzado por los frentes del Este. No han sido moros e italianos, cuya cobardia hemos tenido ocasión de comprobar muchas veces, los que han hecho retroceder a nuestros combatientes. Por encima de toda la aviación fascista, por encima de la gran cantidad de material empleado por los países que invaden a España está la superioridad indiscutible de nuestra infanteria sobre la infanteria enemiga. Allí donde nuestros solcados resisten, los italianos no se acreven a liegar. He aquí la lección que nuestros combatientes, nuestros que nuestros combatientes, nuestros que nuestros combatientes, nuestros que su nuestros combatientes, nuestros que su nuestros combatientes, nuestros que su propositiones de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio de la comp e nuestros combatientes, nuestros es y nuestros combarios no pue-in olvidar: Hace falta preparar el erreno para poder resistir. La cons-cición de buenas fortificaciones, la capacitación técnics en todos los grados y la educación política de nuestros soldados, son deberes cuyo cumplimiento nos ha de conducir a

La Alianza Juvenil Antifascista al saludar a las fuerzas de tierra de nuestro glorioso Ejército, pide a todos los lóvenes que luchan frente al

Combatientes del Este, toda la ju-ventud antifascista y revoluciona-ria, todo el pueblo español confia firmemente en que vuestro heroismo hará que el fascismo alcmán e ita-liano se estrelle una vez más frente a nuestras trincheras y a nuestras

Como en las jornadas de Noviembre, como en Guadalajara, respon-ded a esta confianza que nuestro pueblo lucha y deposita en vosotros, convirtiendose la ofensiva del fascismo invasor en una gran victoria de nuestro Ejército.

¡Viva el Ejército Popular! ¡Viva la Alianza Juvenil Antifas-

A los marinos

En los momentos en que Italia y Alemania lanzan sobre nuestro sue-lo hombres y material en cantidades extraordinarias, en momentos en que los invasores utilizan todos sus meilos para apoderarse de nuestro país, toda la juventud española os

Sois los bravos marinos del pue-blo, que sabréis el significado de la lucha, que no queréis ser esclavos, que defendéis las libertades de Espana, derrochando energía y valor. Como el "Baleares", todos los bar-cos piratas caerán bajo vuestro fue-

Héross del mar, marinos invencibles, la juventud tiene conflanza en

Protestas contra los

salvajes procedimien-

tos de la aviación

fascista

La conmoción producida en el mundo entero por los bombardeos de

ciudades abiertas sigue significan-dose con motivo de los recientes

atentados de que ha sido victima la población civil de Barcelona, con un sin fin de protestas circuladas por representaciones de todas las demo-

Entre las muchas últimamente re-

cibidas en el Ayuntamiento de Bar-celona, figura la del alcalde de Bur-deos, que dice así:

"En contestación a su telegrama del 18 próximo pasado, le informo que el Consejo Municipal de Burdeos, ha protestado ya contra la ac-

IIV a la Marina Popular!! liViva la juventud unida!!



|SOLDADOS! |MARINOS! |AVIADORES! La juventud y todo el pueblo español os acompañan en vuestra heroica lucha por la libertad y la independencia

A la aviación

La Alianza Juvenil Antifascista, todos los jóvenes de España os sa-ludan, héroes del aire, seguros de tener en vosotros el más firme baluarte de la libertad y de la independen-

Siempre os cubristeis de gloria en vuestros combates con el enemigo. No os arredraron sus amenazas, ni sus criminales tácticas. Miles de veces vuestro valor y vuestra pericia hizo morder el polvo a los pilotos de Hitler y Mussolini.

Ahora, cuando los ejércitos de Ita-lia y Alemania realizan una fuerte ofensiva sobre nuestro suelo; ahora,

pliotados por extranjeros, atacan a nuestra infanteria, vosotros eleváis vuestro valor y vuestra potencia.

Los cobardes que bombardean nuestras poblaciones con el empeño inútil de producir decaimiento en inútil de producir decaimiento en nuestro ánimo, saben de vuestro co-

raje. Vuestra conducta, bravos aviado-res, es ejempio para nuestra lucha. La Juventud española puede gritar

liViva la gloriosa aviación del pue-blo!! ¡¡Viva la unidad de toda la juven-tud!!

Consejo Nacional de la A. J. A.

deración Obrera en Menorca, U.G.T., ponsables de los bombardeos de ciu-dades abiertas." ha acordado expresarle su indigna-ción por los bárbaros bombardeos de Los camaradas de Menorca, han la aviación fascista sobre esa capi-tal y su sentimiento por sus tragiremitido también el siguiente telecas consecuencias." Firmado: Victor Rotger, presidente.

grama: "Constituido el Congreso de la Fe-Instituto Catalán de Defensa Pasiva

Hoy, inauguración de los cursillos de

capacitación Como consecuencia de la incalificable agresión a nuestra gloriosa Universidad por parte de la aviación del crimen, los cursillos de capacitación para la defensa pasiva que habían de tener lugar en aquélla se desarrollarán en la Escuela del Trabajo.

Sirva esta nota de aviso a todos los aspirantes inscritos, los cuales deben pasar el miércoles, por la tarde, o el jueves, por la mañana, por las oficinas del Instituto a fin de proveerse de la credencial provisional, sin la cual no

tendrán acceso al lugar indicado. Conforme se ha anunciado, la conferencia inaugural estará a cargo del doctor Bergós, y tendrá lugar hoy jueves, día 24, a las sieto de la tarde.



Comisión Interventora de los Especiáculos Públicos en Cataluña

CARTELERA OFICIAL DE CINES I DE ESTRENOS Y GRANDES REESTRENOS Semana del 21 al 27 de Marso de 1938

CTUALIDADES. — España al día. Puerto de ensueño. Metrópolis Oriental. Bajo nuestros ples. La Cludad do oera. La isla de ensueño. Perros chicos y perras gordas. Los ensuos zapateros.

pateros.

ATLANTIC Y SAVOY. — España al dío.
Perros de muestra. Melodía de Hawal.
Garrotazo y tente tieso. Hotel de tela
de araña. Melodía mágica. Afetamo
na frámount gráfico núm. 34.

PUBLI CINEMA. — España al día. Paramount gráfico núm. 36. kiete payaso. La Navidad det valiente. A la
luz de la luna. Dominio de los nervios. En el país encantado. Popeye
osquiador. osquiador. ASCASO. — Pistas secretas. Gran du-

quesa y camarero. Amo a este hom-bre, Deportiva, Dibujo Popeye, FOC NOU.—El modo de amar Esnigas de oro. El terror del cuadrilátero. Cómica.

Cómica.
ASTORIA Y MARYLAND.—Mary Burns
fugitivo. Bailes y canciones. Dibujo.
Popese. Deportivo.
AVENIDA Y KURSAAL.—El bailarin
pirata. Suchos de Juventud. As de

RNAU Y BROADWAY. — Viclo y virtud. Amor sublime. Canclion de amor. Un visite. Dibulo.
ALTANZA. — Candidata a millonaria.
Sombras tráglicas. Fruta verde.
ARENAS — a alerte mentira. Contractes. Valor y lealad
BARCELONA. — Mary Burns, fugitiva.
Escándalo estudiantii. Musica sobre las olas.

las olas.

BOHEMIA Y PADRO. — El hijo del misterio. El admirable vanidoso El nelmer derecho de un allo. De

BOSQUE. — La hija de Drácula. El caballero del Follies Bergere. Cómica. Deportiva. Dibujo Popeye.

BOHEME. — La hija de Drácula. Doña Francisquita. Hombres sin rostro.

CAPITOL. — La casta Susana. El nuevo Guiliver. Besa a la novia.

CATALUÑA.—La Dama de las Camelias Noches de Montecarlo. Cómica. Dibuío.

bujo.

CINEMAR. — El cofre misterioso. La araña. El barbero de Napoleón.

CONDAL. — Centinela alerta. Mi mujer, hombre de negocios. El viajero solitario. Un viaje. Dibujo.

CHILE. — Cogido en la trampa. Ahora y siempre. Música sobre ias olas. Puramount gráfico. Dibujo Popeye.

DIORAMA Y ROYAL. — Aventura Oriental. Bronca en la Radio. Celos del recuerdo. Cómica. Documental. Dibujo.

Oriental. Bronca en la Radio. Celoa del recuerdo. Cómica. Documental. Dibujo.

ESPLAI. — ¿Recuerdas lo de anoche? El misterio de Edwin Drood. La vida en broma. Deportiva. Dibujo.

ENCELSIOR. — Tripulantes del celo. La voz del desierto. Capricho frívolo. Dibujo.

EDEN. — Un loco de verano. Paganini. El arrabal. Dibujo.

FANTASIO. — Paz en la guerra. Recordemos aquellas horas. Dibujo Betty.

FRANCISCO FERRER. — Sed de renombre. Costas del Pacífico. La ciudad sepultada. Su mamá política, Dibujo. Atracción musical.

FREGOLI Y TRIANON. — El caballero del Follies Bergere. La destrucción del hampa. Esposas de ayer.

GOYA. — Ruta imperial. La mujer constante. Proceso sensacional. Documental. Dibujo.

IRIS PARK. — Amor y sacrificio, El deber. Broadway por denteo.

INTIM. — La excentrica. Semana de felicidad. Brazos seductores.

LAYETANA. — Centinela alerta. Mundos privados. Mi marido se casa. Di-

METROPOL. — El capitán Blood. La vestida de rojo. Variedad musical. Cómica. Cómica,
MONUMENTAL. — El poder invisible.
Balles y canciones, Rosa del rancho,
Dibujo Popeye,
MIRIA. — Vía Láctea. Gran duquesa y
camarero. Dejada en prenda. Dibujo

Poprye.

MISTRAL. — Hombres sin rostro. Paz en la guerra. Sobrenatural. Paramount gráfico. Dibujo Popeye.

MUNDIAL Y BAILEN. — Esta noche es nuestra. Cogldo en la trampa. El retador. Paramount gráfico. Cómica. Dibujo Popeye.

tador. Paramount gráfico. Cómica.
Dibujo Popeye.

NEW YORK. — Mundos privados. Nobicza obliga. Abi viene el novio. Dibujo Popeye.

ODEON. — Koenigsmark. Los secretos
de la Selva. La bien amada.

PATHE PALACE. — Allas th. Rinconcito
madrileño. Suena el clarin. Puramont. gráfico. Librio. Por Paramount.

mount gráfico. Dibujo Popeye. De-

portiva,

POMPEYA. — Granaderos del amor, Sels
horus de vidu. Recién casados, Dibujo,

PRINCIPAL. — La hija de Drácula, El
caballero del Follics Bergere, Caballista, Cómica, Deportiva, Dibujo Po-

RAMBLAS. — Compás de espera. Bal-les y canciones. Monstruo al acecho. La marcha del tiempo. SPLENDID. — La mujer desnuda. Go-deón. Trumpa y C.A. La verdadera fe-licidad.

licidad.

SELECT. — El rey del Broadway. La momia. Morir con honor. Cómica. Documentat. Dibujo.

SMART. — Mares turbuientos. Una doncella en peligro. Un hombre sin entrañas. Cómica, Musical. Dibujo.

TALIA. — La bija de Drácuia. Doña Francisquita. Hombres sin rostro. Cómica. Dibujo Popeye. Paramount gráfico.

grafico.
TETUAN Y NURIA. — Muchachas a carra o cruz. La nujer desnuda. El hombre maio. Cómica. Documental. Dibre malo. Comica. Documental. Di-bujo.

TRIUNFO. — Paz en la guerra. Bird en el Antártico. Al compas del corazón. Dibuja Popeye.

VOLGA. — El dia que me quieras. Tem-plo de las hermosas. Cantor del rio. Dibujo Popeye. Paramount gráfico. VICTORIA. — Noche nupcial. Buque ala puerto. Esplendor. WALKHIA. — Así es Broadway. Hola hermanita. Casi casados. Dies minu-tos de palique. Cómica, Documento.

La movilización popular

habla de la espontánea movilización popular frente a los invasores, y escribe:

"El pueblo confía en su Gobierno y en su propia fuerza. Está seguro de que el final será nuestro final, de que no su abrirá ningún camino ante las tropas de la invasión. Por eso se esfuerza para centuplicar su aportación en el combate activo y en el trabajo. Por eso multitud de elimplos de movilización espontánea, de iniciativas juveniles para fortalecer al Ejercito, de ayuda a nuestros soldados de primera línea y de agitación patriótica y revolucionaria,"

aguación patriotica y revolucionaria."

Es de esta espontànea movilización popular que cabe esperar cuanto puede y debe conducirnos a la victoria. Luchando en el frente, clavados en el suelo patrio, o trabajando sin descanso en la retaguardía, Nuestro pueblo, tan activo siempre, no retrocederá. Su lema es avanzar. Y avanzará hasta el

se refiere también 2 la movilización voluntaria de la juventud, y dice: "Necesitamos un gran Ejército, blen abastecido de reservas instraidas, para resistir hoy, con la perspectiva de emprender dentro de poco duras ofensivas continuadas que nos permitan aplastar de una vez para siempro al fascismo y arranear de cuajo su simiente infecta de nuestro suclo."

La juventud podrá, al lado de los bravos soldados del Ejército Popular, estas receptos que serán los autores materiales de la suctoria final.

crear estas reservas, que serán los autores materiales de la victoria final.

dice que en cumplimiento del pacto de unidad U. G. T.-C. N. T. es necesaria la intensifica"Es así como las Organizaciones sindicales entienden su deber y como

"Es así cómo las Organizaciones sindicales entienden su deber y como se disponen a cumplirlo. Es importante hacer notar que se trata ugu, no de un comienzo, sino de una intensificación de actividades, ya que todo cuanto tenemos en materia de industrias de guerra, ha sido creado, desde el primer momento de la guerra, gracias al esfuerzo de los trabajadores, esfuerzo cumpildo a través de sus Sindicatos."

Efectivamente. En los primeros momentos los obreros crearon, con su esfuerzo, una potente industria de guerra. La U. G. T. y la C. N. T. cooperaron a aumentar su capacidad productiva, pero ahora, en estas circunstancias apremiantes, del acuerdo de unidad nace el imperativo categórico que nos obliga a todos a intensificar un esfuerzo que desde un principio tuvo extraordinaria importancia.

însiste en afirmar que el ejemplo de España determinará las democracias a intervenir en una lucha cuyo final es vital para ellas, y es-

"Hemos de creer que por instinto de conservación y ante el soberbio ejemplo de virilidad y de gallardia que ofrece España, no tardará en ser vencida la resistencia de los egoistas y de los cobardes en Francia y en Inglaterra y que se irá rápidamente a la constitución de Gobiernos de guerra en los que participen todos los partidos que pongan por encuna de tozo la defensa de los derechos de los ciudadanos de Europa a vivir en gaz y en libertad."

Notas de la Dirección General de Abastecimientos sobre los artículos de comer, beber y arder

que rindan en toda Cataluña relacion de producción y xistencia de toda cla-se de articulos de comer, beber y arder a los Ayuntamientos respectivos, en los periodos que marquo cada Ayuntamien-

Recuerda al mismo tiempo a todos los Ayuntamientos de Cataluña la necesidad de que, de acuerdo con el apartado c) de la orden del Ministerio de Hacienda y Economía, fecha 13 de Enero último, "Gaceta" del 14 y "Diari Oficial de la Generalitat" del dia 10, rindata a las Juntas de Ahastos de las Veguerras respectivas las estadísticas de producción, consumo y existencia de cada pueblo de su territorio en cuanto a los artículos de comer, beber y arder y de aquellos de primera necesidad que se estimo convincto.

de primera necssidad que se estimo convolente.

El incumplimiento por parie de comerciantes y productores de rendir periódicamento a los Ayuntamientos respectivos las declaraciones de producción
y existencia puede dar lugar al decomiso de la mercancía no declarada sin
indemnización de clase alguna, por considerarse el hecho como ocultación.

El incumplimiento por parte de los
Ayuntamientos de rendir periódicamente
a las Juntas de Abastos de las Veguerías las estadisticas de producción, consumo y existencia do cada pueblo de su
territorio dará lugar a que el Ayuntamiento que incumpla este requisito no
pueda recibir do las Juntas de Abastocimiento de las Veguerías la parte de
mercancías que les corresponda de las

La Dirección General de Abastecimien-La Dirección General de Abastecimien-to espera por parte de todos el más ri-guro-o cumplimiento de los requisitos expresados, que son reglamentarios, con los cuales se evitará tener que imponer sanciones por muy desagradables que estas sean y sin que quepa en momen-to alguno alegar ignorancia de lo dis-puesto

En contestación a corsultas formula-das a la Dirección General de Abaste-cimientos, se advierte a los productores y comerciantes de la primera Vegueria y de la comarca del Barccionés que los artículos de comer, beber y arder y el jabón que se destinen a Barcelona (ca-pital) y demás pueblos que constituyen la comarca del Barcelones y que pro-cedan do cualquier pueblo de la pri-mera Veguería (comarcas de Maresme, Vallés oriental, Vallés cocidental y Ba-jo Llobregat) necesitan circular con guía expedida o visada por el delegado de la Dirección General de Abastecimientos en la comarca correspondiente de las cua-tro ultimamente citadas.

Mujer catalana

Inscribléndote en el "Institut d'Adaptació Professional de la Dona" conseguirás el perfeccionamiento y capacitación en el trabajo y así podremos obtener la victoria.

La juventud vasca también se pondrá en pie para luchar hasta la victoria definitiva

Jóvenes vascos: Ante la patria en peligro las juventudes hermanas de repaña y Catajuña han llamado apre-miantemente e la juventud para que se apreste a la lucha.

"¡Dos divisiones de jóvenes volun-tarlos en diez días!", na sido el grito de guerra que ha conmovido a millares de jóvenes que, enfervorizados, se aprestan a combatir al invasor.

La Juventud Socialista Un'ficada de Euzkadi no puode estir al mergen de esa magnifica movilización. Nues-tra fuventud tiene en su seno a los heroloos fóvenes que en tierras euz-karas mantuvieron cohenta dies la defensa cerrada contra las hordas salva-

Y aquella juventud brava que en

Ejército Popular

Comandancia Militar. — Se ordena la urgente presentación en esta Coman-dancia, Sección Personal y Asuntos Ge. nerales, del personal que a continua-ción se detalla: Mayores: José Calatayud Inigo, José

Mayores: José Calatayud Iñigo, José Juan Saura, Ignacio Martin, Gerardo Lunares Rivus; capitán: Enrique Pug Joire; delegado político: Ramon Arasa Vargas; tenientos: Alberto Pezzi Peñalver, Dionisio Liamas Crespo, Gonzalo Ojeda Guilleimi, Manuel Albuixec; aliférez: Axel Stellan Braune Dahlstrom; cargentos; Tomás Lerchundi Eguia, Juan Franco Caballero.

Elército del Norte. Comisario inspector.— Se ruega a todos los asturianos que tengan en trámite expediente de pensionistas de guerra, pasen por esta oficina, calle Sicilia, 28, 3.º

Los afectados por esta nota, son ex-clusivamente aquellos que no bayan pasado a legalizar las ponsiones en que el primer apellido del causaute (muer-to o desaparecido), empleos con la le-tra "A", "B", "C", "D", "E" o "F".

El cupón del ciego

En el sorteo celebrado ayer, 23 de Marzo, resulteron premiados los números siguientes; con 25 pesetas, el 877; con 3 pesetas, el 77, 177, 277, 477, su patria vasca escribió páginas de gioria, poseo todavía, acrecentados si es posible, los mismos arrestos y entusiasmos que fueron admiración de nuestro pueblo. Porque sabe lo que se ventila en esta contienda. Porque en el calvario de la adversadad se ha forjado su amor a la patria perdida que se reconquistará con el estuerzo común de todos los pueblos de Deria.

común de todos los pueblos de Iberia.

Por eso nuestra Juventud Socialista
Unificada de Euzkadi hace la afirmación de que juntamente a los jóvenes
de España y Cataluña los jóvenes vascos se pondrán también en ple.

Por eso también nuestra juventud
os llama, jóvenes vascos, para que los
que seás utiles para las armas, os incorporéis sin demora a las filas de
combate de las dos divisiones de veluntarios. Para que los que dejástels
en las trincheras miembros de vuestro
cuerpo animéis con vuestro ejemplo a
los demás y trabajéis sin descanso
junto a los comuradas de España y
Cataluña en la obra giornosa de vencer al invasor. cer al invasor. ¡Todos a la lucha y al trabajo, jó-

Venes vascos! Continued vuestra brillante historia de heroismo.

¡Por la República!

¡Por Cataluña!

¡Por Euzkadi! — Comisión Rjecutiva
de las J. S. U. de Euzkadi.

AVISO MUTUA GENERAL

DE SEGUROS **BALMES, 17 y 19**

Se pone en conocimiento de todas las entidades ase-guradas en esta Mutualidad que la asistencia de obreros accidentados se efectúa en la Clinica del Dr. Bretón, Muntaner, 474, de 9 a 1 de la mahana, y que los casos graves le urzencia que requieran inmediata asistencia pueden ser llevados a dicha Clinica o a la del Dr. Segui u Hospital Cardenal.

REUNION DEL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD Se tomaron medidas para activar la movilización civil y sobre defensa pasiva

De regreso de su viaje, asistió al Consejo el camarada Comorera

Bajo la presidencia del Presidente Companys se reunió ayer tarde el Gobierno de la Generalidad. La reunión comenzó a las custro de la tarde y terminó a las siete y media de la noche. Asistieron a la reunión todos los consejeros.

El secretario del Gobierno y con-sejero de Gobernación y Asistencia Social, Sbert. facilitó, como de cos-tumbre, la referencia oficiosa de la reunión. El Consejo, al cual ha asistido el consejero de Economia, camarada Comorera, de regreso de su viaje, después de un amplio cambio de imles y de Gobierno, ha despachado numerosos Decretos de Economia, Cultura. Gobernación y Asistencia Social, la referencia de los cuales sorá facilitada mañana.

rá facilitada mañana.

El Consejo se ha ocupado también de tomar las medidas para activar la movilización civil y el funcionamiento de los organismos de defensa pasiva y su coordinación con los diversos elementos que intervienen en estos servicios."

Es necesario que todos los afi-NIZACION SOCIALISTA UNIFICADA, ASI COMO TODA LA JUVENTUD DEMOCRATICA Y PROGRE-SIVA, CONTRIBUYAN A LA FORMACION DE LAS DOS DIVISIONES DE VOLUNTARIOS QUE SE ESTAN ORGANIZANDO.

> (Lurdes Jiménez, en la última asamblea de activistas de las J. S. U. de Barcelona)

Una nota de la Comisión de Ayuda urgente a la guerra

La Comisión de Ayuda Urgente a la Guerra, constituída por el Soco-rro Rojo de España, S. R. de Cataluna, "Unió de Dones de Catalunya",
"Ajut Catala", Comité Permanente
de Ayuda a Madrid y a todos los
frentes, Unión de Mujeres Antifascistas, Unión de Muchachas de Es-paña, Alianza Nacional de la Mujer Joven y Comisión Popular de Ayuda a todos los frentes, ha hecho pública una vibrante nota, en la cual, después de hacer constar la grave-dad del momento ante la descarada

invasión de fuerzas y material italo-aleman para colonizar a España, ex-citan a todos los hombres para que vayan a ocupar su puesto de honor en el frente para cortar el paso a los verdugos de Europa, sustituyéndoles la mujer en la retaguardia para que continuen con su timo de producción las fábricas talleres y oficinas. Por la libertad de los hombres y de los pueblos. Cataluín debe demostrar de la que es capaz movilizando. trar de lo que es capaz, movilizándo-se con una disciplina férrea para conseguir la victoria final.

Notas de los Ministerios

Propuesta de recompensa a unos funcionarios.—En el Ministerio de la Gobernación han facilitado a los periodistas copia de un telegrama que el gobernador general de Aragón, señor Mantecón, ha dirigido al sub secretario del Ministerio de la Gobernación, proponiendo una recom-pensa para los funcionarios del Ministerio Fidel Bailó Fellóo, Luis Serrano Sánchez, Juan Ortega Vies y Antonio Redenvelto Sans, por su comportamiento con motivo de la evacuación de Caspe.

Contra las talas abusivas de nares.—El subsecretario de Agricul-tura ha señalado en unas recientes manifestaciones a los periodistas, la necesidad de que las autoridades municipales tomen las medidas necesarias y adecuadas para evitar las talas que, por elementos atentos sólo a sus intereses personales, se túan en los pinares de Cataluña, especialmente en los situados en los bordes de las carreteras y caminos vecinales, con lo que no sólo privan de la sombra al caminante, sino que, además, dejan de cumplir la impor-tantisima misión de contener y su-jetar las tierras movedizas de terraplenes y pronunciadas pendientes.

"Considero ha dicho que poner coto a esa inadmisible actividad destructiva es relativamente fácil, te-niendo en cuenta que no precisa co-ger in fraganti al leñador. Bastaria establecer una red de autoridad municipal en cada término para que intervenga los cargamentos de troncos, que forzosamente ha nde ser después de decomisarlos, meter en la cárcel a los autores de la fechoria.

Subsistencias

Las naranjas a 1'15 el kilo. -- Por disposición de la Dirección General de Abastos del Gobierno de la República se informa a los vendedores y al público en general que a partir de esta fecha el precio do las naranjas será de l'16 pesetas el kilo.

de 1'16 pescus el kilo.

Para la venta de carries congeladas y en conserva. — Deblendo procederse dentro de pocos días al racionamiento de las carries cangeladas y en conserva de procedencia extraniera, se concede un nuevo y tittimo piazo a los carniceros con tienda legalmento establecida que no acudieron a rociamar su inscripción en las listas de distribución del matadero, para que a partir de mañana, viernes, hasta el jueves de la semana próxima, puedan presentarse en la Administración do dicha dependencia con el objeto de reclamer la inclusión a la que se considero con derecho. Después del citado plazo se cerrará definitivamente la relación oficial que se está confeccionando, y por ningún motivo se administran nuevas interpolona.

Se desea saber

Juan Tobal Rabio, de Motril (Granada, desea noticias de Pura Rodri.

Pura Tobal Rodriguez, Carmen.

Angustias y Luis Tobal Rabio, y de Francisco Tobal y Maria Rabio González.

Ramona Claveria, quo so encuentra en Sona (Huesca), desea saber el paradora de su hijo Angel Cereguolo Claveria, quo sirve en la 47 División, 49 Brigada, 2.º Batallén, 3.º Compañía, Dirigada, 2.º Co

(Viene de la primera página)

mo, pero le inquieta el futuro de su pais. Saben que en España se ventila la libertad democrática de la clase obrera y la paz del mundo. Si Francia no se defiende más acá de los Pirineos, la guerra civil estallara, fatalmente, y las tropas de Hitler y Mussolini invadirán su territorio por la frontera española, por los Alpes y por el Rhin. Léon Blum, elevado por el voto de masas obreras, está obligado a escuchar la voz de su pueblo, que es la voz de la ley eterna contra el crimen y el atropello afrentoso. Esos millares de trabajadores franceses encontrarán en su presidente el instrumento fiscal para contener la alevosia del fascismo y para redimir a Francia de la crueldad de la guerra civil que le amenaza, sin previa advertencia, desde las crestas del Arlaitz, en la frontera irunesa. Tenemos confianza en que el Gobierno francés, fiel al instinto de su pueblo, sabrá reaccionar a tiempo.

DIVERSIONES

GRAN TEATRO DEL LICEO TEMPURADA OFICIAL DE ARTE LIRICO Hoy jueves, a las cinco de la tarde, el drama lírico en tres ac-

tos, de Usandizaga, LAS GOLONDRINAS por Marcos Redondo, Conchita Panadés, Matildo Martin y Antonio Palacios. Maestro director, Francisco Palos

Dirección escénica, Eugenio Cusals

Frontón Txiki - Alai TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCTE GRANDES PARTIDOS

FROMTON NUEVO MUNDO Todos los dias, tarde y noche GRANDES PARTIDOS a mano y raqueta por cuadros mixtos

Shang-hai

Rambla de Cataluño, 24 Todos los días.—ACADEMIA DE BAHLE de 6 a 9 y de 11 a I ORQUESTAS HAVANOLA - JAZZA y EMPORIUM Emerado servicio mostrador BARMAN PERET

Academia ACUARIUM Petritzol, 12, bajos BAILES TODOS LOS DIAS DESDE LAS REIS DE LA TARDE

Para resistir hoy, para vencer muy pronto! Rapidez acelerada a cada instante en el ritmo del trabajo

lyuda a tu Prensa, camarada



Prensa profetaria atraviesa moos críticos. La falta de papel, la tin del mismo, de la tinta y de los factores, en general, que vienen en la confección de un dico, provocan situaciones difinas a los voceros de la opinión española. LAS NOTICIAS ha n vedad del problema. Su sufrido, evidentede un desceuso. La carencia de de perjudicado el interes del S NOTICIAS Ilama una vez más onción de sus lectores, de todos amaradas de la U. G. T.
pasados hemos presentado nucstras columnas numerosos de adhesión práctica a la periodistica que realiza LAS

Ptas. Trifón Medrano.... 25'—

de la U. G. T. Hoy nos place cuenta de los siguientes donati-

ne para avudar a nuestro

Alejandro Aguirre Ramón Fabrero Carrión Calpe... ensio A. Mateu Tres ilegibles 25'— Colectividad Agricola, Pi 10'---Consejo General Industria Construcción....
Organización Telefónica

Obrera Española

UN IMPORTANTE DOCUMENTO DEL GENERAL JEFE Y EL COMISARIO DEL EJERCITO DEL ESTE

La unidad de todas las fuerzas antifascistas permitirá hacer pronto efectiva la victoria contra el fascismo

FRENTE DEL ESTE, 23. - So ha poración que desde los primeros mo a contribuído a encauzar muchos bienas, atendiendo a los evacua-ca las mejores condiciones de se-

laboración tanemos el deber de ma-nifestar que la mejor contesser on a los bulos y a les manifestaciones de-rrotistas que por la "Quinta Colum-na" se lanzan para relajar la moral de los combatientes, es la de haber podido comprobar que en les mounidad - trechará más cada le para haver pronto efectiva victo

Para vencer al ejército mercenarlo

¡Viva la República! ¡Viva el Go-bierno del Frente Popular! ¡Viva el Ejército del pueblo!—Febus.

Extranjero

PARA EVITAR LA REPETICION DE

Bélgica piensa asegurar su defensa nacional de manera totalmente independiente

BRUSELAS, 23. — La Camara ha tudes expresadas por el diputado lu-continuado la discusión del presu-xemburgués expresando la convicción uesto del departamento de Asuntos

El diputado Jacques ha pedido que el Gobierno dé toda clase de seguridades necesarias para tranquilizar a la población del Luxemburgo belga, que teme una repetición de los acontecimientos de 1914. Spaak ha contestado a las inquie-

Sindicato Funcionarios del Ayuntamiento.....
Cuartel Carlos Marx ...
Sindicat Treballadors 200'— 175'— Banca, Borsa i Estalvi 250'-

El Sindicato de F. T. A. del Ministerio de Instrucción Pública nos comunica que entregará 15 pesetas mensuales para ayudar a LAS NOTIFICIAS.

¡CAMARADAS! ¡Enviadnos papel viejo! ¡Cread centros de propagan-da, difusión y distribución de nues-tro periódico! ¡Fomentad la suscrip-ción! ¡Enviad donativos!

xemburgués expresando la convicción de que la defensa de la frontera está perfectamente organizada, agregando que Bélgica piensa asegurar su de-fensa nacional de manera totalmente independiente.

Contestando a una pregunta del diputado Poncelet, quien quiere saber si Francia prepara la ayuda que debesi frincia prepara la ajunta que ria prestar eventualmente a Bélgica, Spaak contesta diciendo que el ministro de Defensa Nacional hará en tiempo oportuno las declaraciones co-

La juventud de Madrid organizará una división. La provincia de Jaén ofrece 30.000 voluntarios. En toda España la juventud se ha movilizado para el reclutamiento. LA JUYENTUD CATALANA HACE HONOR A SU HISTORIA COMPROMETIENDOSE A ORGANIZAR UNA DIVISION

Esta mañana en los Comunes

Chamber ain def nirá (?) la po ítica exterior de Gabinete británico

Parece que se "atreverá" a declarar que una agresión a Checoslovaquia "podría" provocar una conflagración europea

LONDRES. 23.—El Commune ha celeorado el reunión eminent esta mañana.

El texto definitivo de la declara-

La cínica desvergüenza de los "compadres" del fassismo La Prensa italiana alienta la agresión a Checcslovaquia

PARIS, 23. — A propúsito de la situación de Checoslovaduis, el periódico "Stampa Sera", de Roma,

"El Presidente Benes tiene buenas intenciones, pero la Historia y la Geografía tienen más importancia, y pue-de ser que el mans de Europa Central aun no tenga fronteras defini-das". — Ag. España.

rrespondientes sobre el particular. "En materia de organización de nuestra defensa — dice el ministro de Relaciones Exteriores — tenemos una libertad total. Creo que nuestra defensa está mejor organizada que en 1914."—Fabra.

LA PROPOSICION DE LA

U. R. S. S. SERA DESES-TIMADA

La sugerencia soviética relativa a a milera de hacer frente a cual-quier nueva agrisión alemana, para-ce que no será tomada en conside-ración por el Gobierno ingles, e in-cluso es posible que Chamberlain la rechace en su iscurso de mañana.

En cambio, es evidente que el goi-pe de fuerza alamán contra Austria hace difícil, en las circunstancias actuales, la continuación de conversa-ciones útiles con Alemania, y se considera posible que el primer ministro indicará que por el momento no se plensa en reanudar las negociaciones entre el Reich e Inglaterra.

LA AGRESION A CHE-COSLOVAQUIA PUEDE PROVOCAR LA GUERRA

Por lo que se refiere a Checoslovaquia, las concesiones ya anuncia-das por el Gobierno de Praga sobre el problema de las minorias han sido acogidas en Londres con satis-facción, y es probable que la acción diplomática británica se ejerza en un sentido tal que haga posible solu-cionar las cuestiones que se hallan pendientes entre Berlin y Praga.

Sin tomar ningún compromiso en el caso, y si blen poniendo de mani-fiesto la importancia de una solu-

Par et luera de toda duda que en ción amistosa del problema de las minorias, se cree que el primer ministro llamara la atención sobre el hecho de que una agresión contra Checoslovaquia podria provocar una guerra europ es si se tienen en cuen-ta las obligas de asistencia y ayuda contratas por Francia y la Unión Soviética con dicho país y que es difícil concebir que una nacean cualquiera pudiese permanecer al marcen de la contienda, si esta ilegara a estallar. Por consigui nte, Chamberlain querrá dar a entender que ningún país de Europa podría ver asegurada su neutralidad, en el caso de que estallaro una nueva conflagración en el vielo continente.

EL PROBLEMA DE ES-PANA Y LA NO INTER-VENCION

En cuanto a España, parece que st la oposición obliga al primer minis-tro a tratar de este tema no hará más que ratificar la adhesión de In-glatura a la política de no inter-vención, y nada permite prever que la actifud del Gobierno sobre este punto deba cambiar.

Por el momento, los elementos diplomáticos ingleses se preocupan manifestamente de la influencia del manifiestamente de la influencia del problema español sobre las negociaciones angloitalianas. El primer ministro dijo en 21 de Febrero último que la solución del problema de los combatientes extranjeros debía ser el elemento esencial de todo acuerdo angloitaliano El Gobierno no desea renunciar a esta declaración, por porcese que Chambarlain sultará. ro parece que Chamberlain evitara recordarla,

En concreto. Chamberlain hara una alusión a las conversaciones an-gloitalianas que se vienen celebranso en Roma, pero parece seguro que se resistirá a entrar en detalles sobre lo que se trata en tales conversaciones.—Fabra.

Los obreros ingleses, dispuestos a trabajar en el rearme si el Gobierno da «seguridades» sobre politica extranjera

LONDRES, 23. — El Consejo Nacional del Trabajo, formado por los representantes de los Sindicatos y del Partico Laborista, debía reunirse negociaciones entre el Gobierno y el control de la control de para examinar las relaciones del par-tido con el Gobierno con respecto s la incrementación del trabajo en la producción de guerra.

La reunión se ha aplazado hasta después de la declaración sobre po-

negociaciones entre el Gobierno y el Partido Laborista, los dos principales Sindicatos de mecanicos han estudiado el proyecto de colaboración a fin de aumentar la producción de

CURADA por 100 PESETAS el nuevo VENDAJE PERFECT. Cómodo, sin de pelotas dañinas, amoldándose al cuerpo guante, evita la estrangulación de la hernia, radicalmente, sin rival en el mundo. CASA fundada en 1884. CALLE ANCHA, 14.



SIN ACHAQUES

Ha combatido su artritismo, causa de la arterioesclerosis con el CERE. BRINO MANDRI que disuetve el ocido úrico de la sangre combatiendo así et dolor reuma. Cura los dolores merviosos, migrañas, neuralgias (faciales, intercostales, lumbago, ciático, etc.) el dolor reumático articu-Ipr (agudo y crónico).

Las señoras saben que Cerebrino Mondri evito sus molestias. #Recorded siempre contra el dolor tenemos lo mejor Producto nacional de famo mundial; eficoz e inofensivo.

guarir BONDA ST. ANTUNI, 12, Ler - Tel. 15952 SUMMAMENT ROONOMICS

SINTOMAS DE LOMBRICES (CUCS) and and the EL AZUCAR del Dr. SASTRE y MARQUÉS NUNCA PERJUDICA



CLINICA VIAS URIHARIAS Dtor. F. V. FREIXAS Venéreo - Ploi - Sintia Blenorragia cronica Tratamiento moderno, rapido. IMPOTENCIA. ESPERMATURREA ANALISIS. Unión, 13. entio., de 10 a 1.7 de 5 a 8. Festivos de 10 a 1. Consulta económ.

Dr. CASASA Piel. Ulceras de las dicina general. Vias urinarias. TALLERS, 29, ent.,

de 11 2 1 y de 4 a 5 y 1/2

Salvador Montorio Despareció vestido de uniforme de la Cruz Roja, en el bon. ardeo de las 2 de la torde del juoves, 17. Se ruega informen a sua familiaros, cello Mariano Cubi, do principale RÁPIDAY **ECONÓMICA** ARIBAU



Astrologia, Quiromancia Consulte su destino. Pro-fesora Ket-ty. Salmerón, 210, 1.e, 2.a De 11 a 7. Ma-tro Fontana.

YELLO y pelo superfluo Depila-ción eléctrica medical Rambia del Centro, 7. prl (frenta Liceo).

Tu per.odtoo e

CAMARADA:

Compra -Venta MAQUINAS FOTO

PLUMAS ESTILOGRAFI. CAS. RELOJES SABANAS, COLCHAS MANTELERIAN y objetos de valor 2, Calle Sta. Ana, 2, LAS NOTICIAS

COMPRA cambios de toda clas de muebles y objetos Hotel de Yentas Pelayo, 8. Telf. 14870

COMPRO maquinas escribir, sumar y calcular de todas marcas; pago más que nadia.

JACE NADJAE1 Via Layetana, 46. T. 19434

Se compran libros nacionales y extranjeros antiguos y modernos. Pa-ARIBAU, 12 - Telét. 16961

Compro máquina

Compro vendo y cambio aparatos **FOTOGRAFICOS** CINES. PRISMATIOOS Y DEMAS OBJETOS DE OCASION EL REGALO BAN PABLO, 86-87 TELEPONO 15426

MOCHILA «BERGANS» Pagaría más de su valor. Claris, 32. 1.º

INSTANCIAS

para Aviación, Carabine-ros, Asaito, choferes, mo-toristas, informo por co-rreo mandando sello. On-cinas: TALLERS, 55.

Junta de Protección de Combustibles Liquidos Hacen falta tres mecanografas con mucha práctica en trabajos genera-les de oficina. Para con-diciones en Avenida 14 de Abril, 580.

Aviación, Carabineros Asalto, choferes, mecáni-cos, tramito ingreso, pre-paración para pilotos y oficiales Ejército por me-Archivos Estatales,"

SIEMPRE BENEFICIOSAS PARA LA SALUD DE VENTA EN FARMACIAS demin enfermedades originados por la como desenvolados enfermedades originados por la como de desenvolados de Do euram de un mous perfecto y radiom y un

avitam per completo toma-do - RUOL -Les sissones precuracies in committee de sabres de cabres de cabres a rempu e enlambério de oblos, faita de tacis homes de oblos, faita de tacis homes de cabres de ca



Plumas estilográficas ANTOLIN

Básculas Americanas MODELOS PARA PARTICULARES BAROS NUEVOS. 14

шиборбибо SENORA SOLA



EVENTA EN PRINCIPALES FARMACIAS PERDIDA

Pérdida de documentos

So ruega a quien haya moentrado dos carpetas de archivar correspondencia conteniendo documentaciones de carácter oficial y cartas comerciales, extraviadas el día 17 del corriente, entre le calle de Balmes y Avenida 14 de Abril, las entregue en nida del 14 de Abril, 458, Avenida 14 de Abril, 580, oficinas de la Junta de Protección de Combustibles Líquidos.

constanting condocumentación personal, interesante, a nombro de Miguel Pérez Giraido.

Se ruega la devolución de los documentos en esta Administración, Rbia. Estudios, 6.

CAMARADA:

Vuestro periódico es

La Unión para la Seguridad Na cional anuncia la apertura de una suscripción destinada a ofra cer al Gobierno un regalo de todo el país consistente en canones antiaéreos. - Fabra

Para defender la paz, para salvar los principios de libertad, toda la humanidad progresiva y civilizada debe ser

La situación internacional en la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado

PAUL BONCOUR informó extensamente y con abundancia de documentación diplomática

El ministro de Relaciones Exteriores patentizó que el Gobierno francés desea que las negociaciones entre Inglaterra e Italia "vayan acompañadas de la evacuación del suelo español"

rial de Asuntos Exteriores ha cele-bredo hoy una reunión, que ha durado tres horas, en el transcurso de la cual, Paul Boncour ha expuesto ampliamente—ilustrand, sus explica-ciones con abundancia de documen-tos diplomáticos—la situación inter-

El ministro de Relsciones Exteriores se ha referido a los acontecimien-tos de Austria, recordando la actuación precedente del Gobierno fran-cés, e indicando las reacciones producidas por tales acontecimientos en ducidas por tales acontecimientos en los diferentes países. Ha puesto de relieve la necesidad y urgenda de que se llegue a una coordinación de la acción de todas las potencias respe-tuosas de la paz de los pueblos que piensen oponerse a toda tentativa de agresión o de ingerencia susceptible de poner en peligre la paz de Eu-

ropa.

El ministro ha recordido a contimuación las circunstancias en las que
se produjo el conflicto polaco-iltuano, y se ha fellicitado de que se haya no, y se ha felicitado de que se haya solucionado pacíficamente, afirmando que Francia ha contribuido a esta solución con los consejos de moderación que dió a Polonia y convenciendo a Lituania del interés que tenía para ella y para la paz, la aceptación del establecimiento de relaciones para el para de Palaria.

con del establecimiento de relaciones normales de Polonia.
Paul Borcour se extiende en consideraciones sobre la situación actual en el Mediterráneo y particularmente en España, y ha puesto de
manificato sin ambigüedades la posición del Gobierno francés, el cual
concede importancia vital a los intereses franceses en dicha región de
Europa

Ha expresado el deseo de que las nerociaciones que se celebran ac-tualmente entre los Gobiernos italiano e inglés, vayan acompoñadas de la evacuación del suelo español.

(Viene de la página anterior)

mentos sindicales si el Gobierno da

seguridades acerca de su política ex-tranjera. — Ag. España.

Manifestaciones de simpatía

ante la Embajada española

en Londres

de personas pertenocientes a los par-tidos laborista, liberal y comunista desfilaron anoche frente a la Em-bajada de España en Londres ova-cionando a la República Española y afirmando que el Gobierno inglés de-

be enviar armas al Gobierno espa-fiol para defenderse. El desfile lle-vaba carteles en que se leía: "¡Que se marche Ohamberlain!" y "¡Armas para España!". — Ag. España. Las mujeres inglesas contra

la política de no interven-

ción

LONDRES, 23. — El Consejo de la Cruzada de Mujeres por la Paz votó una resolución solicitando del Gobierno la adopción de una política que termine con la intervención ex-

LONDRES, 23. - Varios millares

A continuación agrega:
"Si la política fijada por los Gobiernos precedentes es siguida en efecto por el Gobierno actual, ello

no significa que en ningún momento ni bajo ninguna forma, deba tener por efecto una debilitación de la posición de Francia ri permitir la instalación duradera o Luporal de fuerzas no españolas en las proximidades territoriales francseas en nues-

dades territoriales francseas en nues-tras líneas de comunicación."

El ministro reprueba enérgicamen-te los bombardeos aéreos, cuya in-tensificación obligó al Gobierno fran-cés a tomar la iniciativa de una ac-ción diplomática encaminada a po-neries fin. Explica el orador que al efecto se hizo una gestión cerca de las "autoridades" de Salamanca, ges-tión, a la que se asoció Inglaterra. La Santa Sede intervino en forma se-mejante.

mejante.
Paul Boncour termina pidiendo a la Comisión que emplee su alta in-fluencia para convencer a la opinión de que al margen de todos los parti dos no debe hacer sino pensar en los intereses del país y en la paz, con lo cual podrá apreclarse exactamente la situación a la que Francia debe hacer frente en la Europa Central y en el Mediterráneo.—Fabra. Un grupo de diputados de

las minorías reclama la constitución de un Gobierno de defensa nacional

PARIS, 23.- Varios diputados de la minoria han tomado la iniciativa de publicar una declaración pidien-"la formación sin dilaciones. por encima de todos los intereses de partido, de un Gobierno de defensa nacional y de salud pública, que agrupando alrededor suya la totalidad del país tenga suficiente fuerza

ditado, y la convocatoria de una conferencia entre Francia, Inglaterra,
Rusia, América y Checoslovaquia con
objeto de tomar las medidas que
scan más eficaces. — Ag. España.
El problema de la inmigra-

ción austríaca a Inglaterra

LONDRES, 23. — El ministro del Interior, sir Samuel Hoare, ha pronunciado una declaración sobre la política del Gobierno británico ante los refugiados austríacos. El ministro ha manifestado el deseo de mantener las tradiciones hospitalarias de Inglaterra, aunque declara que se evitará la admisión de refugiados en bloque. Esta declaración indica que el Go-

Esta declaración indica que el Co-bierno se reserva el derecho de ne-gar la entrada de los refugiados "cu-ya presencia en el territorio britá-nico fuese susceptible de crear difi-cultades".

Sir Samuel Hoare ha declarado que el Gobierno examinará todos los casos que se presenten, con simpatía.
El Partido laborista ha presentado
un proyecto en virtid del cual se introduce una enmienda a la legislación sobre extranjeros, suspendiendo por seis messa las restricciones a la entrada en Inglaterra y confiriendo la calidad de subdito británico a los refugiados austríacos que se vean privados de su nacionalidad por Alemania. — Fabra. tranjera, organizando la resistencia colectiva a toda nueva egresión en Europa. El mismo Consejo pidió la disolución urgente del Comité de no intervención, completamente desacre-

DEBATE EN LOS COMUNES

Las violaciones de los acuerdos de no intervención

«El deseo del Gobierno británico es de que se mantengan la independencia y la integridad territorial de España», dice Butler

LONDRES, 23. — En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los
Comunes han aldo formuladas nuevas preguntas relativas a las violaciones de los acuerdos de no intervención en España.

Contestando a estas preguntas, el
subsecretario de Estado en Relaciones Exteriores, señor Butler, ha manifestado una prudente reserva, poniendo de relieve que "el Gobierno
hritánico po ha cambiado jamás en
su intención de hacer todo lo posible para obtener una aplicación efectiva de la política de no intervención por parte de los Gobiernos interesados. Butler ha recordado

desco del Co-

bierno británico es que se manten-la independencia de la integri-dad territorial de España."—Fabra.

El ministro de Checoslovaquia en el Foreign Office IONDRES, 23. — El ministro de Checoslovaquia en esta capital, señor Masaryk, ha estado en el Foreign Office a última hora de esta tarde, creyéndose saber que ha aido puesto al corriente de las lineas generales de las declaraciones que pronuncisrá mañana en la Cámara air Neville Chamberlain, en lo que se reflere a las obligaciones de Inglaterra la Europa central. teniendo el orden europeo, de acuer-do con la política tradicional de

Han firmado ya esta declaración 77 diputados de los diferentes grupos de la minoria parlamentaria. Entre los firmantes figuran Reynaud, Mandel y De Kerillis.—Fabra. La aprobación de los proyectos financieros para do-

tar la Caja Autónoma de Defensa

PARIS, 23.—En la sesión de la Cá-mara francesa, después de la decla-ración de Bium, intervienen varios diputados de la oposición, que criti-can el proyecto de aumento de los adelantos del Banco al Tesoro, afir-

mando que ello constituye una inflación. Combaten los proyectos, principalmente los señores Laurent y

radera de fuerzas

no españolas en las

El diputado comunista Berlioz di-ce que su partido votará los proyec-tos, para dar a la nacion el medio de hacer frente a los petigros que la amenazan. Intervienen otros varios oradores de distintas filiaciones, y finalmente los proyectos son puestos a votación.

los proyectos son puestos a votación.

El primer proyecto es aprobado por 343 votos contra 243. El segundo es aprobado por 379 votos contra 137.

La sesión es levantada inmediatamente después de la votación.

La próxima sesión tendrá lugar el jueves, por la mañana y la tarde, a fin de continuar la discusión del proyecto de organización de la nación en tiempo de guerra.—Fabra.

cas Republicanas, las Juventudes Comunistas de la región parisina, las Juventudes Radicales, la Asociación Deportiva de Jóvenes, han dirigido

un telegrama firmado por todas ellas al jefe del Gobierno, redactado

en los siguientes términos: "Pedimos encarecidamente al Gobierno que en

el plazo de veinticuatro horas abra la frontera de los Pirineos, para sal-var a la República Española, a la de-mocracia y a la paz del mundo.— A. I. M. A.

PARIS, 23.-Setenta soldados re-

servistas de Versalles han dirigido a los diarios "L'Humanité", "L'Ouvre"

v "Le Populaire" una orden del día

reclamando la apertura de la fante-ra franco-spañola.—A. I. M. A.

La C. G. T. reclama el cumplimiento del Derecho internacional para España PARIS. 23.-Las Juventudes Lab-

PARIS. 23.-El Comité de la Confederación General del Trabajo ha examinado la situación internacional, convocando un gran mitin para el sábado. La resolución de dicho Comité, después de haber examina-do la anexión de Austria, dice por lo que se refiere a la España republi-

"La C. G. T., ante el envio a los facciosos de material de guerra y técnicos por Alemania e Italia, pide que se conceda urgentemente una ayuda parecida al Gobierno legal de España."

República Española es indispensable para la seguridad de Francia, y que todo aplazamiento o indecisión proionga la injusticia contra el pueblo español. Toda prolongación del conflicto es desfavorable para los intereses permanentes de la nación francesa, El Comité de la C. G. T. declara que "las amenazas de Hitler a propósito de Checoslovaquia deben llamar la atención del Gobierno trancés".—Ag. España. longa la injusticia contra el pueblo

Siguen las manifestaciones exigiendo la apertura de la frontera de los Pirineos con la República

la República

PARIS, 23.—A la salida de las fábricas Citroen, en Clichy, los obreros se manifestaron en las calles, enviando una delegación al jefe del Gobierno, León Blum, con la resolución adoptada condenando la política de no intervención. En Colombes se manifestaron 4,000 obreros a la salida de las fábricas, en La Rochelle varios millares y en Varmil jóvenes campesinos se manifestaron en las calles contra el bloque.

—A. I. M. A.

EL BOMBARDEO DEL "PANAY"

Los Estados Unidos reclaman dos millones de dólares como indemnización

WASHINGTON, 23.—El embajador de los Estados Unidos en Tokio ha remitido al Gobierno japonés una nota en la que se reclama el pago de cerca de dos miliones doscientos mil dólares, en concepto de indemnización por la destrucción del "Panay".

La nota precisa que la indemnización corresponde aplamente a los dasción corresponde aplamente a los dascións da la contrata de la con ción corresponde solamente a los da-fios materiales causados por los bem-bardeos al navio.—Fabra.

SIGUIENDO LAS ORDENES DE BERLIN

Los nazis húngaros

PRAGA. 23.—Noticias que se reci-ben de la frontera austriaca dan cuenta que el jefe de los nacional-socialistas hungaros es esperado en Viena, a fin de cambiar impresiones con altas necroalidades del proceso.

viena, a in de cambiar impresiones con altas personalidades del nacionalsocialismo alemán, actualmente en la capital de Aurita.

Se assgura que immediatamente después de osta visita los nacionalsocialistas húngaros emprenderán una campaña de agitación en su país, en la cual podrán tomar parte los nacionalsocialistas de nacionalidad húngara, que actualmente as anguen

alemana en la ofensiva «Francia no perrebelde de Aragón mitirá la instala-La Embajada de España ha hecho entrega al ción temporal o du-

proximidades territoriales francesas o viado esta mañana al Foreign Office una nota relativa a los informes conen sus líneas de cretos relativos a la participación italiana y alemana en la reciente ofensiva rebelde del frente de Aragón. "Al mismo tiempo, el embajador comunicación»

LONDRES, 32.—La Embajada de España publica esta noche un comunicado en el que en síntesis se dice:

"La Embajada de España ha encida que el Gobierno de la Repúblicla que el Gobierno de la Repúbli-ca atribuye al envio de grandes cantidades de material de guerra, avio-nes y hombres, por parte de Alema-nia e Italia, para tomar parte en dicha ofensiva."—Fabra.

SPAAK HACE DECLARACIONES EN LA CAMARA BELGA

PARA QUE CHAMBERLAIN NO PUEDA ALEGAR

La participación italo-

Foreign Office de informes concretos sobre

la ingerencia fascista

"Es imposible considerar que la guerra de España pueda terminar con el triunfo de los rebeldes"

La intervención extranjera impide discutir la cuestión del reconocimiento de derechos de beligerancia

BRUSELAS, 23.—En un discurso pronunciado en la Cámara, el minis-tro de Relaciones Exteriores, Spaak, ha declarado que se podía dar satis-facción a los "rexistas", que recla-maban el envío de un embajador de Bélgica a Salamanca.
"Nuestra política de independen-cia—ha dicho Spaak—, no nos obli-ga a obrar como Suecia o Sutza. Yo

no creo que en la actual situación se deba reconocer a Franco. Es imposible considerar que esta horrible guerra civil se pueda terminar con el triunfo de los rebeldes. Nuestros intereses económicos no deben tener importancia frente a las grandes cuestiones sentimentales Se pretende que nos pongamos al lado de los que triunfan. Quiero ser

prudente y justo.

favor de Franco es imposible para mi. Por otra parte, la intervención extranjera en España implde incluso discutir la cuestión del reconoci-miento de los derechos de belige-

rancia.
Es preciso considerar el problema en su conjunto y comprender el al-cance politico que tendría nuestro gesto. Enviar un representante belga a Burgos significa aceptar en Bruselas un delegado de Franco y tomar posición contra el Gobierno legal de

bardeos de Barcelona, Spaak ha de-clarado: "Protestamos, con la espe-ranza de que estos horrores no se repetirán. Hemos comunicado a los Gobiernos inglés y francés, que nos

La ley american de neutralidad

lidad se aplica lo mismo al God-legitimo que a las fuerzas rel on virtud de una ley especial Congreso. Ahora que el Presi-se ha negado a aplicar esa pu-al caso de China y Japón ha do una altuación que ha creado ficultades al Gobierno.

En las conversaciones que ha nido con las autoridades nortean canas, el embajador de España puso la cuestión do que se auto al Gobierno legitimo que sostiena laciones cordiales con los Esta Unidos, para adquirir armas, melones y material de guerra en país, haciendo ver que las fue rebeldes han consecuido municio

rebeldes han consecuido munico de Alemania e Italia.

Como quiera que hay por ma una ley escrita, esta ley debe ra carse y la impresión general es que esta vez se cuenta con sufici-tes elementos en la Cámara y el nado para lograrlo.—Ag. España.

Ejercicios de defena antiaérea en Praga

hoy se han efectuado maniobra defensa antiaérea en esta capa Durante todo el día, los aviones en migos" han bombardeado la cuald Habian sido organizados cuatro de

ques.

Esta noche, toda la ciudad estamida en la oscuridad. La "alarmida
la noche ha terminado a las once-

asociábames toda protesta o sitión que se lleve a cabo contra el crimenes. Hace algún tiempo ped algunos Gobiernos su ayuda en vor de una intervención human ria para las poblaciones civiles. llamamiento no fué correspond El Gobierno no ha perdido ning ocasión para apoyar las obras de

A continuación. Spaak se a los recientes acontecimientos, y clara: "Se equivocan los que comparado Bélgica con Al Las relaciones austroalemans." eran lo que son las relaciones nobelgas. Tenemos no solamente palabra de Hitler, sino también garantia de Francia e Inglatera.

El diputado Truffant ha presidado si en caso de agresión con Checoslovaquia, Bélgica permitel paso de tropas francesas por la citatica de la contracta de la c contraid a linguna obligación en te aspecto. El artículo 16 del de la Sociedad de Naciones has de facilidades de tránsito. pero conociéndoles únicamente un tes facultativo."—Fabra.

Alemania prepara metódicamente su "gran"

La ocupación de Austria, aparte de amenazar a Checoslo vaquia por su frontera más vulnerable, tiende a imponer la hegemonía hitleriana por toda la cuenca danubiana hasta los Balcanes

MOSCU, 23. — Sobre la invasión del fascismo alemán en Austria, "Pravda" escribe lo siguiente:

"El Tercer Imperio ha destruido Austria como Estado independiente. Los siete millones de población austriaca han caido bajo el yugo del fascismo alemán. Algunos especialistas militares muy expertos de Europa Occidental consideran que durante la guerra un ejército de 1,000.000 de soldados consume mensualmente 300.000 tonela-das de hierro y de acero y 4,000.000 de toneladas de carbón, sin con-tar 200.000 toneladas de gasolina, aceite, etc. Y la Alemania fascista, que prepara febrilmente la guerra, experimenta al mismo tiempo una

gran falta de materias primas paru la guerra. Al ocupar Austria, Alemania espera, sobre todo, cubrir parcial-mente, por lo menos, sus necesidades en materias primas para material de guerra. Además, Austria significa una reserva adicional en hombres. La disminución de nacimientos en Alemania se hará sentir juertemente dentro de algunos años, en un descenso en el número de reclutas. Al apoderarse de Austria, Alemania adquiere una posición geográfica ventajosa para continuar sus ataques a los Países Balcánicos, a Checoslovaquia y Suiza, así como a Italia.

ALEMANIA ACENTUA LA CONQUISTA DE POSICIONES ESTRATEGICAS AL APODE-RARSE DE AUSTRIA

Bl fascismo aleman ha demostrado claramente al mundo, precisamente con su ocupación militar en Austria, que tiende a abrirse camino por el Danubio a través de Hungria, Rumania y los Balcanes. Alemania quiere hallar el petróleo que necesita en Rumania. En los Balcanes, Alemania quiere buscar el hierro y el cobre que el fascismo alemán necesita para llevar a cabo su "gran" guerra. Hungria, que produce trigo, carne, leche, huevos, será, según sus planes del Estado Mayor de Berlín, la base de aprovisionamiento alimenticio para

Al ocupar Austria, Alemania se acerca mucho más a Yugoslavia, tan rica en grandes reservas de materias primas estratégicas y que produce gran cantidad de productos alimenticios que escasean en el "Tercer Imperio". Al convertirse en dueño y señor de Austria, el fascismo alemán intenta imponer su voluntad desde Viena, en Buda-pest, Bucarest, Sojia, Belgrado y Atenas. Su voluntad manificsta es tener la hegemonia en el Sureste de

Europa. Por esto se ha apoderado de siustria. Por esto prepara el fascismo alemán su ataque contra Checoslovaquia. La República checoslovaca representa una especie de frente de defensa de la Democracia contra los intentos de los agresores fascistas. La Prensa hitleriana está llevando a cabo diariamente una campaña desenfrena.

El fascismo alemán envia a Checoslovaquia hordas de espera rroristas y saboteadores. La agencia principal de Hitler en Chi vaquia, el "Partido de los Sudetes alemanes" de Henlein, trad cansoblemente para organizar la "quinta columna" en la reta del ejército checoslovaco. Hitler hace todo io posible por di a Checoslovaquia por dentro. Pero, al mismo tiempo, el fascismo man prepara un ataque militar directo contra Checoslovaquia.

EL PLAN DE INVASION DE CHECOSLOVAQUI

Teniendo en cuenta los planes de ataque de su vecina. Checci vaquin ha fortificado sus fronteras lindantes con Alemania. las carreteras y caminos de las montañas Bohemias y de los que separan Checoslovaquia de Alemania, el Gobierno checoslovaquia de Alemania, el Gobierno checoslova de construido poderosas fortificaciones de cemento armado.

El agresor fascista reconoce que no es fácil poseer quia por este lado. El Estado Mayor aleman ha estado buscando caminos para invadir Checoslovaquia, en endentemento aleman.

caminos para invadir Checoslovaquia, v. evidentemente, digidente mino a través de Austria. El sector Sur de Checoslovaquia es planicle. Desde Viena está abierto el camino a Checoslovaquia guiendo el valle del Danubio. En esta dirección hay cinco lineas ferrocarril y numerosas carreteras. Por otra parte, el agrecor encontrar sólidas fortificaciones en este sector, a menos que checos lovaquia las construya vivantemente. lovaquia las construya urgentemente.

El fascismo alemán sabe muy bien que, aunque Checosiovo de no es grande, posee medios poderosos de defensa. Al fortifica mania en su base militar austriaça, puede decirse que el fascis alemán "sitie" a Checoslogavia alemán "sitia" a Checoslovaquia.

HITLER NO QUIERE ABANDONAR SU INCL. RENCIA EN LOS PROBLEMAS DEL MEDITA RRANEO

Alemania cuenta indudablemente también con utilizar su militar austriaca para presionar más efectivamente en la solución problema mediterraneo. No en vano el primer dia en que las alemanas ocuparon Austria, éstas se atriucheraron de la local de los soldados alemanes en el Paso de Brenner puede aes

corta Italia de Europa Central.

Por otra parte, el fascismo italiano no tendria nada en contra jugar un papel importante en este sector de Europa.

los gritos de "¡Bravo!" con que el fascismo italiano acompación de Austria, suenan como poco convincentes y falsos. demuestra que la toma de Austria por el fascismo aleman situación alarmante de Europa, relativa a la inminencia da una guerra europea general."—A. I. M. A.